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SEMANA SANTA 2024

Queridos hermanos/as y fieles de Nuestro Señor en el Huerto de los Olivos y Nuestra Madre de

Rosario. 

Con la vista y el corazón puesto en un nuevo “Domingo de los Sueños”, la Hermandad ha

recuperado el tradicional boletín Cuaresmal “Getsemaní” adaptado a los nuevos tiempos y

realizándolo  de forma digital.

Desde este anuario queremos haceros llegar un breve resumen de todas las actividades que

nuestra hermandad lleva a cabo durante todo el año y algunas sensaciones de hermanos de la

cofradía y devotos de Nuestros Titulares. Este boletín esta abierto todos los años a todos los

hermanos a que muestren sus inquietudes, anécdotas o agradecimientos. 

Si hay algo de lo que nos hemos sentido orgullosos desde nuestros inicios es que somos una

Hermandad viva. Donde la vida de Hermandad se fomenta y se cultiva durante todo el año.

Jóvenes y mayores, compartiendo lo que nos une.

Editorial

Fotografías: Francisco José Salido Martínez, Antonio J. García Cruz, 
Daniel Chamorro Romero, Juan Pablo Mola y Mehe Marín 

Portada: Pope Cabrera - Contraportada: Tornero Fotógrafos
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Mensaje del santo Padre
Francisco , 01.02.2024
Publicamos a continuación el Mensaje del Santo Padre Francisco para la Cuaresma de 2024

cuyo tema es «A través del desierto Dios nos guía a la libertad».

Queridos hermanos y hermanas:

Cuando nuestro Dios se revela, comunica la libertad: «Yo soy el Señor, tu Dios, que te hice

salir de Egipto, de un lugar de esclavitud» (Ex 20,2). Así se abre el Decálogo dado a Moisés en

el monte Sinaí. El pueblo sabe bien de qué éxodo habla Dios; la experiencia de la esclavitud

todavía está impresa en su carne. Recibe las diez palabras de la alianza en el desierto como

camino hacia la libertad. Nosotros las llamamos “mandamientos”, subrayando la fuerza del

amor con el que Dios educa a su pueblo. La llamada a la libertad es, en efecto, una llamada

vigorosa. No se agota en un acontecimiento único, porque madura durante el camino. Del

mismo modo que Israel en el desierto lleva todavía a Egipto dentro de sí ―en efecto, a

menudo echa de menos el pasado y murmura contra el cielo y contra Moisés―, también

hoy el pueblo de Dios lleva dentro de sí ataduras opresoras que debe decidirse a abandonar.

Nos damos cuenta de ello cuando nos falta esperanza y vagamos por la vida como en un

páramo desolado, sin una tierra prometida hacia la cual encaminarnos juntos. La Cuaresma

es el tiempo de gracia en el que el desierto vuelve a ser ―como anuncia el profeta Oseas―

el lugar del primer amor (cf. Os 2,16-17). Dios educa a su pueblo para que abandone sus

esclavitudes y experimente el paso de la muerte a la vida. Como un esposo nos atrae

nuevamente hacia sí y susurra palabras de amor a nuestros corazones.

El éxodo de la esclavitud a la libertad no es un camino abstracto. Para que nuestra

Cuaresma sea también concreta, el primer paso es querer ver la realidad. Cuando en la zarza

ardiente el Señor atrajo a Moisés y le habló, se reveló inmediatamente como un Dios que ve

y sobre todo escucha: «Yo he visto la opresión de mi pueblo, que está en Egipto, y he oído los

gritos de dolor, provocados por sus capataces. Sí, conozco muy bien sus sufrimientos. Por

eso he bajado a librarlo del poder de los egipcios y a hacerlo subir, desde aquel país, a una

tierra fértil y espaciosa, a una tierra que mana leche y miel» (Ex 3,7-8). También hoy llega al

cielo el grito de tantos hermanos y hermanas oprimidos. Preguntémonos: ¿nos llega

también a nosotros? ¿Nos sacude? ¿Nos conmueve? Muchos factores nos alejan los unos de

los otros, negando la fraternidad que nos une desde el origen.

Mensaje del Santo Padre
A través del desierto Dios nos guía a la libertad

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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En mi viaje a Lampedusa, ante la globalización de la indiferencia planteé dos preguntas, que

son cada vez más actuales: «¿Dónde estás?» (Gn 3,9) y «¿Dónde está tu hermano?» (Gn 4,9).

El camino cuaresmal será concreto si, al escucharlas de nuevo, confesamos que seguimos

bajo el dominio del Faraón. Es un dominio que nos deja exhaustos y nos vuelve insensibles.

Es un modelo de crecimiento que nos divide y nos roba el futuro; que ha contaminado la

tierra, el aire y el agua, pero también las almas. Porque, si bien con el bautismo ya ha

comenzado nuestra liberación, queda en nosotros una inexplicable añoranza por la

esclavitud. Es como una atracción hacia la seguridad de lo ya visto, en detrimento de la

libertad.

Quisiera señalarles un detalle de no poca importancia en el relato del Éxodo: es Dios quien

ve, quien se conmueve y quien libera, no es Israel quien lo pide. El Faraón, en efecto,

destruye incluso los sueños, roba el cielo, hace que parezca inmodificable un mundo en el

que se pisotea la dignidad y se niegan los vínculos auténticos. Es decir, logra mantener todo

sujeto a él. Preguntémonos: ¿deseo un mundo nuevo? ¿Estoy dispuesto a romper los

compromisos con el viejo? El testimonio de muchos hermanos obispos y de un gran

número de aquellos que trabajan por la paz y la justicia me convence cada vez más de que

lo que hay que denunciar es un déficit de esperanza. Es un impedimento para soñar, un

grito mudo que llega hasta el cielo y conmueve el corazón de Dios. Se parece a esa añoranza

por la esclavitud que paraliza a Israel en el desierto, impidiéndole avanzar. El éxodo puede

interrumpirse. De otro modo no se explicaría que una humanidad que ha alcanzado el

umbral de la fraternidad universal y niveles de desarrollo científico, técnico, cultural y

jurídico, capaces de garantizar la dignidad de todos, camine en la oscuridad de las

desigualdades y los conflictos.

Dios no se cansa de nosotros. Acojamos la Cuaresma como el tiempo fuerte en el que su

Palabra se dirige de nuevo a nosotros: «Yo soy el Señor, tu Dios, que te hice salir de Egipto,

de un lugar de esclavitud» (Ex 20,2). Es tiempo de conversión, tiempo de libertad. Jesús

mismo, como recordamos cada año en el primer domingo de Cuaresma, fue conducido por

el Espíritu al desierto para ser probado en su libertad. Durante cuarenta días estará ante

nosotros y con nosotros: es el Hijo encarnado. A diferencia del Faraón, Dios no quiere

súbditos, sino hijos. El desierto es el espacio en el que nuestra libertad puede madurar en

una decisión personal de no volver a caer en la esclavitud. En Cuaresma, encontramos

nuevos criterios de juicio y una comunidad con la cual emprender un camino que nunca

antes habíamos recorrido.

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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Esto implica una lucha, que el libro del Éxodo y las

tentaciones de Jesús en el desierto nos narran

claramente. A la voz de Dios, que dice: «Tú eres mi Hijo

muy querido» (Mc 1,11) y «no tendrás otros dioses delante

de mí» (Ex 20,3), se oponen de hecho las mentiras del

enemigo. Más temibles que el Faraón son los ídolos;

podríamos considerarlos como su voz en nosotros. El

sentirse omnipotentes, reconocidos por todos, tomar

ventaja sobre los demás: todo ser humano siente en su

interior la seducción de esta mentira. Es un camino

trillado. Por eso, podemos apegarnos al dinero, a ciertos

proyectos, ideas, objetivos, a nuestra posición, a una

tradición e incluso a algunas personas. Esas cosas en

lugar de impulsarnos, nos paralizarán. En lugar de

unirnos, nos enfrentarán. Existe, sin embargo, una nueva

humanidad, la de los pequeños y humildes que no han

sucumbido al encanto de la mentira. Mientras que los

ídolos vuelven mudos, ciegos, sordos, inmóviles a

quienes les sirven (cf. Sal 115,8), los pobres de espíritu

están inmediatamente abiertos y bien dispuestos; son

una fuerza silenciosa del bien que sana y sostiene el

mundo.

Es tiempo de actuar, y en Cuaresma actuar es también

detenerse. Detenerse en oración, para acoger la Palabra

de Dios, y detenerse como el samaritano, ante el

hermano herido. El amor a Dios y al prójimo es un único

amor. No tener otros dioses es detenerse ante la

presencia de Dios, en la carne del prójimo. Por eso la

oración, la limosna y el ayuno no son tres ejercicios

independientes, sino un único movimiento de apertura,

de vaciamiento: fuera los ídolos que nos agobian, fuera

los apegos que nos aprisionan. Entonces el corazón

atrofiado y aislado se despertará. Por tanto, desacelerar y

detenerse. La dimensión contemplativa de la vida, que la

Cuaresma nos hará redescubrir, movilizará nuevas

energías. Delante de la presencia de Dios nos

convertimos en hermanas y hermanos, percibimos a los

demás con nueva intensidad; en lugar de amenazas y

enemigos encontramos compañeras y compañeros de

viaje. Este es el sueño de Dios, la tierra prometida hacia la

que marchamos cuando salimos de la esclavitud.

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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La forma sinodal de la Iglesia, que en estos últimos años estamos redescubriendo y cultivando,

sugiere que la Cuaresma sea también un tiempo de decisiones comunitarias, de pequeñas y

grandes decisiones a contracorriente, capaces de cambiar la cotidianeidad de las personas y la vida

de un barrio: los hábitos de compra, el cuidado de la creación, la inclusión de los invisibles o los

despreciados. Invito a todas las comunidades cristianas a hacer esto: a ofrecer a sus fieles

momentos para reflexionar sobre los estilos de vida; a darse tiempo para verificar su presencia en el

barrio y su contribución para mejorarlo. Ay de nosotros si la penitencia cristiana fuera como la que

entristecía a Jesús. También a nosotros Él nos dice: «No pongan cara triste, como hacen los

hipócritas, que desfiguran su rostro para que se note que ayunan» (Mt 6,16). Más bien, que se vea la

alegría en los rostros, que se sienta la fragancia de la libertad, que se libere ese amor que hace

nuevas todas las cosas, empezando por las más pequeñas y cercanas. Esto puede suceder en cada

comunidad cristiana.

En la medida en que esta Cuaresma sea de conversión, entonces, la humanidad extraviada sentirá

un estremecimiento de creatividad; el destello de una nueva esperanza. Quisiera decirles, como a

los jóvenes que encontré en Lisboa el verano pasado: «Busquen y arriesguen, busquen y arriesguen.

En este momento histórico los desafíos son enormes, los quejidos dolorosos —estamos viviendo

una tercera guerra mundial a pedacitos—, pero abrazamos el riesgo de pensar que no estamos en

una agonía, sino en un parto; no en el final, sino al comienzo de un gran espectáculo. Y hace falta

coraje para pensar esto» (Discurso a los universitarios, 3 agosto 2023). Es la valentía de la conversión,

de salir de la esclavitud. La fe y la caridad llevan de la mano a esta pequeña esperanza. Le enseñan a

caminar y, al mismo tiempo, es ella la que las arrastra hacia adelante.[1]

Los bendigo a todos y a vuestro camino cuaresmal.

Roma, San Juan de Letrán, 3 de diciembre de 2023, I Domingo de Adviento.

[1] Cf. Ch. Péguy, El pórtico del misterio de la segunda virtud, Madrid 1991, 21-23.

Francisco

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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Carta Pastoral Cuaresma 2024:
«Subamos a Jerusalén»

Iniciamos el camino de la Santa Cuaresma y, con ella, nuestra subida anual a Jerusalén con

Jesús. Un camino de cuarenta días que nos lleva a una meta segura: la Pascua de la

Resurrección del Señor, a la victoria de Cristo sobre el pecado y de la Vida sobre la muerte.

En este tiempo santo, se abre ante nosotros el gran mensaje que nace de lo más profundo

del Misterio Pascual: el amor desmedido de Dios, capaz de entregarnos a su propio Hijo

para que, muriendo en la cruz, nos muestre hasta donde llega su amor hacia todos y hacia

cada uno de nosotros.

Subir a Jerusalén con Jesús, es siempre camino de humildad, de servicio y misericordia, de

entrega y sacrificio. Hay que subir al monte, hay que levantar la vista, hay que despejar los

ojos y el corazón para poder comprender el sentido de la vida plena. «Él nos guía hacia lo

que es grande, puro; nos guía hacia el aire saludable de las alturas: hacia la vida según la

verdad. Nos lleva hacia el amor, nos lleva hacia Dios» (Benedicto XVI, Domingo de Ramos

2010). 

Queridos fieles diocesanos:

«Ahora es el tiempo de la gracia,
ahora es el día de la salvación». (2Co 6,2)

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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Pero no sólo se trata de un camino cronológico hacia el misterio central de nuestra fe, también es

un camino comunitario, donde toda la Iglesia, parroquias, Comunidades religiosas, Cofradías y

Hermandades, iniciamos numerosas actividades, tanto celebrativas como de piedad popular, que

nos ayudarán a preparar la celebración de la Semana Santa.

El papa Francisco en Evangelii gaudium se refiere a la piedad popular como un «lugar teológico

al que debemos prestar atención, particularmente a la hora de pensar en la nueva

evangelización». Sin duda, la piedad popular con sus ritos, vivencias y tradiciones, posee un

potencial evangelizador que da noticia de Dios al corazón de tantos y tantos de nuestros

contemporáneos. Es precisamente por esto que el papa Francisco la califica como un lugar
teológico, puesto que en ella se da una presencia de Dios que, al encontrarse con la vida de los

hombres, alimenta o despierta su fe, en un momento tan particular de la historia como es el que

estamos viviendo. En una sociedad cada vez más secularizada, muchos solo podrán conocer a

Jesucristo a través de las imágenes que recorren estos días nuestras calles. Poseemos la riqueza

de un sentimiento: el de sabernos parte del propio misterio de la salvación y poder expresarlo a

través de las manifestaciones públicas de fe.

En este tiempo en el que la Iglesia de Jaén quiere subrayar el Primer Anuncio como clave para la

nueva Evangelización, son las imágenes y los desfiles procesionales, la manera más iconográfica

de poder anunciar que Jesucristo entregó su vida por amor al ser humano. Porque la Semana

Santa es el resumen de la Buena Noticia, el anuncio de que la esperanza nace por Aquel al que

estos días veremos sufrir en la cruz y, con victoria, doblarle el pulso a la muerte. Nuestras

Cofradías y su jtradición y a la vez, poderosas herramientas para el Primer Anuncio, medio eficaz
de evangelización.

A muchas personas la Cuaresma les puede parecer una palabra sin sentido, sin ninguna

actualidad. O bien, un tiempo triste y de angustia. Nada más lejos de la verdad, es una

preparación exigente que nos lleva a la Pascua del Señor; para que, renovando y avivando nuestra

fe en la luz del Resucitado, acogiendo la gracia derramada en su entrega redentora y renacidos a

la nueva vida, seamos testigos fuertes y valientes del Amor de Dios. Es el momento de fortalecer

nuestra fe, para poder anunciarla y poder vivirla con coherencia en nuestra vida. No basta una fe

sostenida con simple rutina y conformismo. Son tiempos estos para despertar como creyentes,

abrazarnos fuertemente al Señor y ponernos en pie para servir y evangelizar.

Pero, no hay verdadera evangelización si el hombre no se encuentra con Cristo, si Cristo no toca

el corazón y lo cambia, lo transforma, lo envuelve con su amor, solo así esta experiencia se

manifestará en la existencia cotidiana. La evangelización no puede ser un barniz, sino que tiene

que impregnar hasta lo más profundo de nuestro ser. 

Camino comunitario

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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El rito tradicional de la imposición de la ceniza con el que iniciamos el recorrido cuaresmal, va

iluminado por las palabras: «Conviértete y cree en el Evangelio». Nos recuerda el mensaje inicial

de Jesús cuando comenzó su predicación. Llamada a la sinceridad radical, a liberarnos de todo lo

que es lastre y hojarasca, apariencia e hipocresía, egoísmo, soberbia y desamor.

También, la liturgia propone decir: «Polvo eres y en polvo te convertirás». Estas palabras nos

recuerdan nuestra fragilidad, nuestra mortalidad y, al mismo tiempo, la oportunidad de la gracia

divina. Mientras estamos en este mundo pensamos que somos los dueños y señores de todo,

pero bien sabemos que la vida es pasajera, ninguno va a arraigar en este mundo. Este tiempo nos

pide a hacer una pausa, examinar nuestras prioridades y redirigir nuestros corazones hacia Dios.

Así pues, imponernos la ceniza, no es un signo anticuado o caduco, sino que es un signo de

comienzo de vida y renovación.

Junto con la ceniza, también las prácticas del ayuno, la abstinencia, la oración y la limosna, son

los signos tradicionales de la Cuaresma. El peligro es que, a base de repetirlos, ya no nos digan

nada o que nos conformemos con un cumplimiento literal. Ya los profetas insistían en el espíritu

de estos actos. «Rasgad los corazones, no las vestiduras», dice Joel. Mirad en profundidad, llegad

al corazón, ahí es donde hay que dar la batalla. No sería tan importante el estómago, sino el

corazón; no el cuerpo, sino el alma; no la letra, sino el espíritu.

Las privaciones cuaresmales nos han de servir para preguntarnos: ¿de qué necesitaría yo

privarme, desprenderme, liberarme? ¿Qué ayunos y abstinencias, más allá de los alimentos

materiales, debería yo emprender en mi vida, para ser verdaderamente hijo del Padre?

El desprendimiento de cosas que nos gustan, a lo que apuntan el ayuno y la abstinencia, nos

llama a reflexionar sobre tantas personas del mundo que están privadas de cosas necesarias, y lo

están porque no tienen más remedio: son privaciones impuestas por las estructuras injustas de

nuestro mundo. Y de este modo, el ayuno y la abstinencia nos impulsa a desprendernos

voluntariamente de otros bienes, a compartirlos solidariamente, a luchar responsablemente para

que en el mundo nadie tenga que pasar por ayunos impuestos cruelmente por las circunstancias

trágicas en las que viven.

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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Pero la Cuaresma es sobre todo un camino interior, un

camino espiritual, unos Ejercicios Espirituales. Durante estos

días hemos de prepararnos interiormente, para vivir con

fuerza la gracia y los dones de la Pascua. Un camino íntimo,

donde es más importante lo que Dios quiere hacer con

nosotros, que lo que nosotros podamos hacer por Él.

Estos cuarenta días previos a la Pascua, recordamos el tiempo

que estuvo Jesús en el desierto. Llamamos desierto a un lugar

duro y seco. Llamamos desierto a un tiempo de crisis y

tentación. Pero también es un lugar en el que florecen el

silencio y la palabra, lugar de escucha y compromiso, de

reflexión, de encuentro y oración. Y es un tiempo de

crecimiento y decisiones maduras, un tiempo de gracia y

amor. «Por eso, la seduciré, la llevaré al desierto y le hablaré al

corazón» (Os 2, 16). Tiempo y lugar de seducción y

enamoramiento, de hablar al corazón. Fue en el desierto

donde Dios y su pueblo iniciaron una alianza, una historia de

amor y salvación.

Vayamos con Cristo al desierto, dejemos que nos hable al

corazón y renovemos nuestra vida. Necesitamos algo más

que un simple retoque, o una lista de buenas intenciones.

Necesitamos una nueva programación. Se necesitan ojos

nuevos, para mirarlo todo de manera diferente y descubrir la

huella de Dios. Mente nueva, para cambiar criterios e ideales.

Corazón nuevo, el núcleo más íntimo del ser, más limpio, más

grande, más fuerte, más misericordioso. Algo debe quemarse

y destruirse en nosotros para dar lugar a la novedad de la vida

Pascual de Cristo.

Os invito a que, en este tiempo de gracia que es la Cuaresma,

creemos espacios y momentos para tratar de escuchar su voz,

para contemplarle en su amor presente en nuestra vida;

tiempos de silencio, de lectura y escucha de la Palabra, de

reflexión de la propia vida. Cuando uno lo encuentra y acoge

su Palabra, su voluntad, su voz, la propia vida adquiere nuevas

perspectivas, se abre a nuevas posibilidades y compromisos.

Su luz, la experiencia de Él nos cambia el corazón.

Camino interior

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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En este camino cuaresmal celebramos las 24 horas para el Señor, que tendrán lugar del viernes

8 al sábado 9 de marzo, recordando las palabras de Pablo: «Llevemos una vida nueva» (Rm 6,4).

En la adoración eucarística encontramos también el sosiego propicio para celebrar el

Sacramento de la Reconciliación, cuya experiencia nos lleva a ser misericordiosos con los demás.

Con este motivo, presidiré una Celebración Penitencial en la S.I. Catedral, el 8 de marzo a las 21

horas, con la que se iniciará las 24 horas para el Señor. Animo a todos cofrades de la ciudad,

religiosos y sacerdotes, agentes de pastoral parroquial y demás laicos, a uniros a esta hermosa

iniciativa. De igual modo, ruego que en las Parroquias y en las Comunidades religiosas de la

Diócesis se programen momentos de adoración al Santísimo, lectura de la Palabra de Dios y

celebraciones penitenciales en el contexto de esta celebración.

La Cuaresma es tiempo de reconciliación con Dios y con los hermanos. Busquemos, de corazón,

esa alegría suprema de estar en paz con Dios, ese gozo interior de sentirlo cerca de nosotros y de

vivir de acuerdo con Él en la verdad profunda de nuestra vida; en la familia; en el trabajo; en las

relaciones con los demás; en el uso de nuestros bienes; en la distribución de nuestro tiempo y en

el desarrollo diario de nuestra vida.

Sigue el consejo del Papa Francisco: «Mira los brazos abiertos de Cristo crucificado, déjate salvar

una y otra vez. Y cuando te acerques a confesar tus pecados, cree firmemente en su

misericordia que te libera de la culpa. Contempla su sangre derramada con tanto cariño y

déjate purificar por ella. Así podrás renacer, una y otra vez» (Christus vivit, 123).

Con mi afecto y mi bendición,

+Sebastián Chico Martínez
Obispo de Jaén
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SALUDO-REFLEXIÓN DEL
PÁRROCO-CAPELLÁN 

Mi saludo sincero a todos los miembros de la Cofradía la Oración en el Huerto de los olivos y

a cuantos lean estas líneas. Por todos elevo mi oración al Señor por intercesión de su Madre,

la Virgen Santísima, pidiendo que os bendiga, os proteja y os colme de todos los bienes del

cielo. 

Me alegra dirigirme a vosotros por primera vez como párroco y capellán vuestro. Y al

hacerlo, permitidme que os invite a mirar de nuevo la Sagrada Imagen del Señor orando en

Getsemaní. 

Es un momento clave en la vida de nuestro Señor. Allí se debate entre el dolor por lo que se

avecina y el cumplimiento de su deber de salvación. Y sufre hasta derramar sudor de sangre.

Contempladlo y pensad que eso lo ha sufrido por nosotros. Pero a la vez hemos de aprender

a rezar con confianza y obediencia al Padre, como Jesús, que pide ayuda pero sin dejar de

cumplir su voluntad. Así, en nuestros momentos difíciles, confiemos en Dios que no nos

abandona. Que también nos manda su ángel que nos consuela y fortalece. Que nos pide

pero nos da la fuerza para cumplir su voluntad. Por eso deseo que esta Imagen Sagrada nos

ayude a rezar cada día más y con mayor confianza para mantenernos siempre muy unidos

al Padre del cielo. 

Junto a mi saludo quisiera

ofreceros mi reflexión con el

deseo de que a todos nos sirva

para acercarnos más a Cristo y

hacer su voluntad. 

El pasado mes de junio, los

obispos de Andalucía nos ofrecían

una Carta Pastoral titulada María,

Estrella de la Evangelización. La

fuerza evangelizadora de la

piedad popular. Es un documento

muy importante y os invito a

leerlo y meditarlo. De él quisiera

comentar algunas ideas. 

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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1.- La identidad de las Cofradías: 

En los mismos Estatutos queda bien definida cual es la esencia y la finalidad de las Cofradías

y Hermandades. En la Carta de los obispos que indicaba (n.49), se habla de los fines de las

hermandades dentro de la vida de la Iglesia, señalando que, además de la formación, el

culto y la acción caritativa, es necesario hoy añadir la evangelización. Citando al Papa S.

Pablo VI dicen que «Hoy la urgencia de la evangelización exige que también las

Hermandades participen más intensa y directamente en el trabajo que la Iglesia realiza

para llevar la luz, la redención, la gracia de Cristo a los hombres de nuestro tiempo,

impulsando iniciativas adecuadas, tanto para la formación religiosa, eclesial y pastoral de

sus miembros, como para los ámbitos humanos y sociales en los que se debe introducir la

levadura del Evangelio» 

Y concluyen diciendo: En el momento histórico que nos toca vivir, las Hermandades deben

apoyar su vida en cuatro pilares inseparables: la formación, el culto (liturgia y devociones),

la caridad y la evangelización. 

Comprenderéis que todo esto requiere una profunda reflexión dada la importancia que

comporta. 

Queremos con esto insistir en que una Hermandad, si quiere ser lo que debe ser no puede

olvidar esto cuatro pilares. Así, es necesaria una seria formación de sus miembros que les

ayude a comprender el mensaje de ese Cristo al que aman y veneran. Una formación que

les lleve a vivir una vida en Cristo, hasta el punto de que cada cofrade, por sus obras y

palabras, sea otro cristo en medio del mundo. Formación para conocer, amar y seguir a

Jesucristo. 

Junto a esto, el culto es otro de los pilares esenciales de la vida del cofrade. 

Las manifestaciones de la piedad popular deben conducir al mayor encuentro con Cristo,

pues de Él brota y a Él tiende el único culto que justa y merecidamente se llama cristiano.

Los actos de culto a nuestros sagrados titulares pretenden unirnos al Señor y ofrecerle la

adoración y gratitud que se merece. Y eso se realiza de manera especialísima en la liturgia.

Es admirable ver a tantas personas que se acercan a nuestras sagradas imágenes para

rezarles. Pero esto no es suficiente. Esas imágenes nos deben llevar a los sacramentos (la

eucaristía, la confesión...) donde realmente se hace presente Cristo y nos da su misma vida.

Imagen y sacramento no se pueden separar nunca y así, unidos, producen nuestra unión

con el Dios verdadero. 

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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La caridad es otro de nuestros pilares pues viviendo el amor mutuo, especialmente con los

más necesitados, hacemos presente a Cristo, que nos amó hasta el extremo de dar la vida

por nosotros. Somos hijos de Dios por amor; redimidos por Cristo por amor; llenos del

Espíritu Santo que es Espíritu de amor. No podemos vivir la vida cristiana y cofrade si no es

desde el amor. Lo contrario es falsedad. 

Y a todo esto hay que añadir hoy, de forma muy especial, la evangelización. 

Si «la Iglesia existe para evangelizar», las Hermandades que sean auténticamente

eclesiales existirán también para evangelizar. Y esto, con una doble orientación: hacia

dentro y hacia fuera. La primera preocupación de una Junta de gobierno, en cuanto

cabeza de una Hermandad, debe ser llevar el evangelio a todos sus miembros. Si la

pertenencia a una Hermandad no convierte en mejores católicos a sus miembros, de poco

o nada sirven sus esfuerzos. Las tareas, proyectos o preocupaciones de quienes están al

frente de una Hermandad no deberían centrarse prioritariamente en mejorar su 

patrimonio material, sino en el cuidado espiritual y corporal de quienes forman la

Hermandad (n.50). 

Hoy más que nunca hemos de tomar muy en serio esta hermosa tarea de hacer todo lo

posible por llevar el mensaje del amor de Dios a todos, tanto miembros de la cofradía como

los que no lo son. 

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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2.- El primer anuncio: 

En la línea de lo que venimos diciendo, hemos de recordar que el primer anuncio del

Evangelio es el objetivo del Plan Pastoral de nuestra Diócesis para este curso. 

A veces damos por supuesto que todos tenemos fe, que todos hemos conocido al Señor y le

seguimos. Pero en nuestra sociedad de hoy esto no es así. Y no todos los que hacen

prácticas religiosas han tenido un verdadero encuentro con Cristo. Por eso es necesario que

las Cofradías sean capaces de llevar a muchos a ese encuentro con el Señor, a conocerlo,

amarlo y seguirlo. Esto debería ser un objetivo prioritario. 

El Papa Benedicto XVI decía que no se comienza a ser cristiano por una decisión ética o

una gran idea, sino por el encuentro con un acontecimiento, con una persona, que da un

nuevo horizonte a la vida, y, con ello, una orientación decisiva. Por eso nuestra acción

primera y fundamental debe ser propiciar ese encuentro de las personas con Cristo vivo. El

primer anuncio no es solo primero cronológicamente, sino también principal y que, por lo

tanto, nunca podemos darlo por supuesto (Plan Pastoral Diocesano). 

Os brindo estas reflexiones para que lo fundamental no quede olvidado o puesto en

segundo lugar. Para que nos esforcemos por llevar a las personas al encuentro de ese Cristo

al que veneran, visitan y rezan en su imagen sagrada. La Virgen nos acompaña en esta

hermosa tarea. 

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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Mensaje de la Hermana Mayor

Me siento orgullosa de poder dirigirme a vosotros, como hermana mayor, para agradeceros

la confianza que habéis puesto en mi y en la nueva junta de gobierno, al habernos elegido

en las elecciones del pasado mes de Junio, para dirigir y guiar nuestra cofradía hacia un

camino en el que juntos hagamos catequesis de los momentos de la pasión de Nuestro

Señor. 

Estamos inmersos en una nueva cuaresma, con preparativos de todo tipo, túnicas, mantillas,

imágenes, tronos...y sobre todo preparar nuestros corazones para un tiempo de amor y

oración para recibir a Jesús. Para hacer manifestación pública de lo que somos. Cristianos.

Acudamos a nuestra parroquia, preparemonos para celebrar una nueva Pascua de

Resurrección. 

El Papa Francisco ha dedicado el año 2024, año precedente al acontecimiento del Jubileo, a

una gran " Sinfonía de oración ", para recuperar el deseo de estar en presencia del Señor, de

escucharlo y adorarlo. Por tanto, hagamos un año más, una estación de penitencia de

oración y Fe Cristiana. 

Os invito a participar de los actos y cultos organizados por nuestra vocalía, a trabajar juntos

en la preparación de enseres y montaje de tronos. Os convoco a disfrutar de un próximo "

Domingo de los Sueños ", por cada calle, cada rincón y vistiendo nuestro hábito de

estatutos, acompañando a nuestros titulares; culmen del trabajo realizado todo el año. 

Como sabéis, el cartel anunciador de la Semana Santa de Baeza de este año es una bonita y

acertada foto, obra de nuestro hermano Antonio J. García, dónde podemos apreciar un

momento de recogimiento y manifestación pública de Fe, con penitentes, niños y devotos

acompañando como cada Domingo de Ramos a nuestras Sagradas imágenes de " Oración

y Rosario". Cartel presentado además por nuestro hermano Salvador Padilla el pasado mes

de Enero. Quiero dar mi enhorabuena a ambos. 

Queridos hermanos cofrades.
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Contamos con un grupo joven, futuro y presente de nuestra hermandad, siempre dispuesto a

trabajar en todo lo que se estime oportuno, colaborando en cultos y actos, estación de

penitencia, convivencias, en cruces y caseta de feria; que con gusto organizamos. Si aún no

formas parte de él, te invito a unirte. 

Queridos hermanos, disfrutemos de estos días de preparativos, de cuaresma, en breve el olor a

incienso se extenderá por nuestra ciudad y brillará un nuevo Domingo de " azul caridad ",

regocijemonos de él y de una nueva Semana Santa. 

Me pongo a vuestra disposición para cuanto necesitéis, al igual que espero os acerquéis a

nuestra cofradía. 

¡Feliz Semana Santa y Feliz Pascua de Resurrección!

"Dios todopoderoso y eterno, humildemente acudimos a ti para pedirte que, alejando nosotros

las tinieblas del pecado , nos hagas alcanzar la luz verdadera que es Cristo . Él que vive y reina

contigo. " 

"Que María, madre de Cristo, Rosario de evangelización, nos ayude a seguir caminando siempre

junto a su hijo."

Concepción Martínez Murillo
Hermana Mayor
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Treinta años bajo tus plantas, 
Señor de la Oración

Inmerso en la última redacción del Pregón de la Semana Santa de 2024, me llega el encargo

de escribir unas líneas sobre el Trigésimo Aniversario ―que se cumple este año― de la

Cuadrilla de Costaleros del paso de Nuestro Señor de la Oración en el Huerto de los Olivos.

No sé si seré capaz de cumplir este cometido como realmente merece la gesta a la que he

de referirme, pero no me han dejado muchas opciones de decir que no. Sabía de antemano

quien me hizo la proposición que, por más que mi mente se negase, mi corazón habría

ganado la batalla, habría dado el sí y habría tomado la torpe pluma o el teclado para, al

menos, intentarlo. Y he aquí que me encuentro ante el típico papel en blanco, sin saber por

dónde ni cómo afrontar la tarea de poner en valor algo tan grande como es el pertenecer a

este grupo de hermanos que cada año, desde hace ya tres décadas, sirven de humanas

raíces a la tierra fértil que sostiene al que, arrodillado, reza al Padre Eterno al lado del “Olivo

de San Andrés”.

Es imposible rememorar tantos y tan ricos recuerdos de acontecimientos vividos tras las

tallas y celosías de madera por las que el aire del Domingo de los Sueños, el Domingo de

Palmas y Ramos, nos presta el aliento suficiente para cumplir con la bendita misión que se

nos encarga. Treinta años llenos de ilusión, de piedad, de oración, de veneración, de esfuerzo

y de constancia, ocupando el espacio solidario de una trabajadera que nos iguala en fuerza y

espíritu ante un reto personal y colectivo que, al cumplirse, sinceramente creo que nos ha

hecho y nos hace ser mejores cristianos y mejores personas.

Las décadas de los 80 y 90 del pasado siglo XX cambiaron las formas de celebrar y vivir

nuestra Semana Santa. Los jóvenes de nuestras hermandades apretaban a las Juntas de

Gobierno, marcando con su ímpetu la posibilidad de integrarse en la avalancha que Baeza

vivía con la recuperación del esfuerzo humano de los hermanos bajo los pasos y tronos; un

esfuerzo que nació con nuestras cofradías desde la misma fundación de las mismas en los

siglos pasados y que primero evolucionó y luego, poco a poco, se fue perdiendo, dilapidando

con su desaparición uno de los mayores valores que aporta la conmemoración de la Pasión,

Muerte y Resurrección del Señor. Me refiero a un valor basado en la penitencia y en la acción

de gracias, que son los puntales máximos de quienes portan con su esfuerzo a nuestras

imágenes sagradas.
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Nuestra Hermandad no iba a ser menos, contando como contaba y cuenta con un grupo de

hermanos jóvenes, y no tan jóvenes, dispuestos a dar el alma y la vida por sus Sagrados

Titulares y por su Hermandad. Hubo que echarle coraje al asunto, como ya sabéis, pero, una

vez más, los corazones impusieron su ley y ganaron la batalla. Un trono para nada preparado

para ser portado por costaleros, una parihuela que a duras penas encaja en la madera tallada,

cuatro zancos en el suelo y una treintena de almas; así salió la Oración en el Huerto con el

Señor en volandas, el Ángel con sus grandes alas y un olivo que se meció como si no hubiera

un mañana. Los kilos dejando su carga, la melena del Señor por el viento enmarañada, pero

las almas arriba hasta llegar a la iglesia para demostrar a Baeza y a nosotros mismos que,

cuando el cuerpo no puede, el Señor reza por ti y las fuerzas te regresan como a Él en

Getsemaní. Era el Domingo de Ramos de 1994, una fecha grabada a fuego y fe en nuestra rica

historia; la fecha de un sueño hecho realidad.

Pero no ha sido todo de color de rosas. ¡Qué os voy a contar que no sepáis! A la ilusión e

ímpetu de los primeros años sucedieron otros en los que la parihuela llegaba justa ―y hasta

mermada― a la tarde noche de nuestro desfile penitencial; aquellos Domingos de Ramos

que se nos quedaron tallados a fuego en los hombros y las entrañas. Sin embargo, fueron

esos momentos de tribulación y de dudas los que nos hicieron más fuertes en nuestra

convicción de que, entre todos y con la ayuda de Dios, la veneración a nuestro Cristo

procuraría el milagro de mantener unidos los corazones de sus hijos costaleros bajo las andas.

Creo sinceramente que las batallas ganadas en esos años de dificultad también hicieron que

se acercaran a nuestra cofradía y a nuestro paso hermanos que vieron cómo un grupo de

jóvenes ―algunos llegados desde fuera de la hermandad― se dejaban literalmente la piel

para que el Misterio del Señor del Huerto llegase poderoso y vibrante a los corazones de los

baezanos; no sólo a través de su imponente y bella imagen, sino también a través de la

vitalidad que le aportan sus mecidas y “levantás”. Cristo está, ante todo y siempre, en el

Sagrario, y qué forma más bella de llegar hasta Jesús Sacramentado que dejándose llevar por

las obras que recrean su Pasión, Muerte y Resurrección. Hay almas que necesitan recorrer ese

camino de la devoción para llegar a la Adoración al Santísimo Sacramento. Nuestros

costaleros logran inspirar, en las almas de quienes admiran al Señor, la verdad de su amor y

su sacrificio.

El caso es que todo ese esfuerzo obtuvo su recompensa. Contribuyó a ello ―cómo no― el

decidido compromiso de muchos costaleros que, curtidos bajo el paso, pasaron con esa

inigualable experiencia a la Junta de Gobierno, desde donde, ya decididamente, se trabajó

teniendo siempre presente el cuidado y el valor de la recuperación de sus hermanos del

trono. Estabilizada la cuadrilla, y gracias a su trabajo y excelencia en el arte de la carga,

comenzó a considerarse ésta como una de las mejores de nuestra Semana Santa. 
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Los años fueron corriendo a favor y decisiones como el cambio

de la imagen del Ángel, la modificación del itinerario y la

inclusión de la Calle Imagen, que en poco se convirtió ―gracias

de nuevo al inmenso esfuerzo derrochado por las cuadrillas―

en uno de los puntos álgidos de nuestra Celebración

Pasionista, terminaron por reafirmar al grupo de costaleros de

la Hermandad como un baluarte que la ha hecho más fuerte

en la fe y en la devoción a nuestros Sagrados Titulares.

Cada una de las almas que se ha entregado bajo las rodillas del

Señor del Huerto merece el reconocimiento de todos. Las

vicisitudes de cada uno nos han llevado a estar más o menos

tiempo bajo el paso, pero la experiencia vivida durante ese

tiempo a buen seguro que ha marcado nuestras vidas en el

seno de la Hermandad, y aun fuera de ella. Unos pocos, entre

los que humildemente me encuentro, y siempre gracias a Dios,

incluso nos hemos mantenido firmes desde aquel primer año y

culminaremos este XXXº Aniversario llevando al Señor el

próximo Domingo de Ramos.

El compromiso de la cuadrilla de costaleros con la Hermandad,

como hemos dicho, es más que evidente. Son muy numerosos

los componentes de la misma que han ocupado u ocupan

cargos de responsabilidad en la Junta de Gobierno. Un grupo

de esos costaleros donó incluso los candelabros arbóreos del

paso de misterio y hoy en día siguen recabando fondos para

colaborar en la ejecución de una nueva y necesaria parihuela.

Entiendo que no es exigible al costalero un compromiso mayor

que el que conlleva su oficio. Sin embargo, no es menos cierto

que el apego y la fraternidad percibidos en la experiencia

solidaria y penitencial que se alimenta bajo las trabajaderas

hacen, en muchos casos, que estos hermanos deseen asumir

mayores obligaciones en el seno de la Congregación. Esta es

una señal inequívoca de que los costaleros no son, ni mucho

menos, una moda pasajera que va y que viene y se aposenta

donde la moda o las formas intentan imponerse. La fidelidad

de los costaleros no está sometida, en la inmensa mayoría de

los casos, a estos volátiles parámetros. La devoción, la

fraternidad y la hermandad, por el contrario, sí que son causa

de renovación y afianzamiento de nuestras veneraciones y

nuestras cofradías y, por ende, de nuestras escuadras de

costaleros u horquilleros.

GETSEMANÍ - AÑO 2024

FOTO: ANTONIO J. GARCÍA CRUZ.



28

Y luego llegó Ella. Algo casi inesperado para muchos de nosotros. Algo tan importante que

cambia el rumbo, que mediatiza todo lo estipulado… Y ese bendito cambio aporta nuevos retos y

nuevos problemas a los que hay que poner solución y a los que hay que hacer frente desde la

absoluta y sincera solidaridad. Y es que, queridos hermanos, queridos costaleros, Ella lo merece

todo y por verla como una Reina hay que multiplicar el esfuerzo. Por supuesto, los costaleros del

Señor estuvieron ahí los primeros, abriendo la puerta a la Virgen del Rosario en sus Misterios

Dolorosos, abriendo sus corazones a la Madre del Señor, mirando hacia atrás entre los faldones,

entre las desgastadas tallas, para verla de lejos en su palio de terciopelo y cera, y rezarle cuando

entra y regalarle una salve y hasta ponerse el costal bajo sus trabajaderas.

No hay espacio ni tiempo para contar mil anécdotas, para recordar las lágrimas cuando la lluvia

nos dejó en la Iglesia. Pero siempre habrá una “levantá” dedicada a quienes se fueron al Padre

después de vivir bajo el paso oraciones y promesas. Siempre estarán con nosotros bajo los

faldones. Los recordaremos al apretarnos la faja o en el descanso del trono, o en la “revirá” más

lenta, bajando la calle del Rojo o en la esquina con Magdalena, en la Carrera Oficial o en Imagen y

su cuesta. Ellos nos ven desde el cielo perpetuo del color azul caridad. Nos ayudan cuando los

kilos quieren mandar y nos levantan para volver a caminar, “siempre de frente”, “caminando con

el Señor”; valientes ayer, hoy y siempre.

Feliz Trigésimo Aniversario, mis queridos hermanos, mis queridos costaleros del Huerto. De aquí a

poco, un nuevo Domingo de los Sueños nos reunirá en el eterno confesionario de la parihuela del

paso, donde se curten las almas y los corazones de los hermanos “hortelanos”. Donde se cumplen

los anhelos, se realizan las promesas y se reparan los pecados.

Yo sólo le pido al Señor que me deje a vuestro lado un poquito más de tiempo; hasta que Él

quiera, claro.

Damián Cruz Martínez

Costalero del Señor de la Oración en el Huerto de los Olivos 

Se finalizó la redacción de este texto el día 14 de febrero de 2024, Miércoles de Ceniza.
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Muy Antigua, Ilustre y Fervorosa Hdad. y Cofradía de
Nazarenos de Ntro. Padre Jesús Orando en el Huerto y Mª
Stmª. de la Encarnación de Sanlúcar la Mayor

Antes que nada, quisiera agradecer a mi querido amigo y Hermano Manuel Lozano y a su

Hermandad de Baeza, la oportunidad que me ofrecen abriéndome esta ventanita para que

pueda dirigirme a todos vosotros y podáis conocer las entrañas de la Hermandad del Huerto

de Sanlúcar la Mayor, y que mejor forma de hacerlo que comenzando por su historia.

Nuestra Hermandad es la más antigua de Sanlúcar y fue fundada en el siglo XVI por el

gremio de los Letrados, Alguaciles y Escribanos Sanluqueños, personal encargado de

administrar la justicia en la edad media, los cuales también tuvieron la necesidad de

agruparse en gremio para defender sus intereses y buscar remedio a sus necesidades; este

gremio de los Letrados, Alguaciles y Escribanos, al igual que los otros gremios, iban

organizando su movimiento en pro de la sanidad, por lo que empiezan patrocinando una

Cofradía para que regentase el Hospital.

Siguiendo la costumbre, piensan en elegir a un Santo Patrón y eligieron a Jesús en el

Misterio de su Oración en el Huerto. Pero ¿por qué eligieron a este Misterio? Para contestar

esta pregunta podemos conjeturar que es la época feudal, los alguaciles eran los

encargados de administrar la justicia, prender a los delincuentes y presenciar su ejecución, y

como los que tenían esas mismas funciones en la época romana eran los “aparitores”, que

después se llamaron “sayones” en época visigoda, tiene cabida y es aceptable, que ya que

sus antecesores los sayones fueron los que prendieron a Jesús al terminar la Oración en

monte de los Olivos, los cristianos alguaciles de Sanlúcar lo prendieron, espiritualmente,

para que de esta forma, al estar espiritualmente siempre con ellos los protegiera y guiase en

todo momento por el camino del bien.

Al desaparecer en el año 1600 los hospitales gremiales, y entre ellos el Hospital de San

Pedro, desaparecieron las cofradías que las regentaban y, por tanto, también desapareció la

Cofradía de Jesús Orando en el Huerto, pero ésta, apegada a sus creencias religiosas y

existiendo en ella el espíritu de supervivencia, decide seguir funcionando y en el día del

Señor 16 de Mayo de 1602, se ofició en la Parroquia de San Pedro, Santa Misa de

Refundación, donde se empieza en esos días adaptando la antigua nave-hospital de San

Pedro en Capilla de la Hermandad del Huerto.
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Cabe destacar, los muchísimos datos que siguen apareciendo en el archivo de protocolos

notariales y que corrobora la antigüedad de nuestra Hermandad; en el legajo 1194

encontramos el testamento de Miguel Sánchez Rabal, otorgado el 4 de mayo de 1606, ante

el escribano público, Antón García de Atencia, que en una de sus mandas ordena que a sus

honras fúnebres le tengan candelas los Cofrades de la Oración en el Huerto, de donde es

Cofrade.

También otro testamento de Doña Ana García, en el que entre sus mandas ordenamos: ítem

mando a mi cuerpo presente me tengan candelas los hermanos y Cofrades de la

Hermandad de la Vera + Cruz y a las honras los de la Cofradía del Huerto y Nazarenos de

donde el dicho mi marido es Cofrade y me digan las Misas que me tienen Obligación.

A.P.N.S.L.M Sanlúcar la Mayor, año de 1608, 20 de Junio. Legajo 1198, tomo II ff. 150v- 152v.

Oficio de Pedro de la Parra.

Durante estos casi 500 años de vida de nuestra Hermandad, han sido muchas las

dificultades por las que ha pasado, pero ha persistido el espíritu de supervivencia.

Actualmente hace estación de penitencia en la tarde noche del Miércoles Santo, consta de

dos pasos, el paso de misterio, representa a nuestro Padre Jesús Orando en el Huerto los

olivos, obra del catedrático de arte Don Antonio Gavira Alba realizado en el año 1956,

acompañado por un ángel confortador y tres apóstoles durmientes (San Pedro, Santiago y

San Juan), obra del imaginero Don Pedro de la Rosa Fernández realizado en el año 2001. El

segundo paso representa a Dolorosa bajo palio, María Santísima de la Encarnación, realizada

en el año 1987 por el imaginero Don Antonio Dubé de Luque.

Al quedar constituida como Hermandad, piensan en

elegir patrona y, teniendo en cuenta que la Oración

en el Huerto fue el principio de la Pasión redentora

de Cristo, eligieron a María en el primero de sus

misterios como corredentora del género humano: El

Misterio de la Encarnación, y de esta manera se

formó la Hermandad de Nuestro Padre Jesús Orando

en el Huerto y María Santísima de la Encarnación.

Si esto fue así, justificaría el Apodo por el que los

sanluqueños han venido llamando, desde tiempo

inmemorial, a los pertenecientes a esta Cofradía,

diciendo que es la Hermandad de los “Golillas”,

“mote” que seguramente sacaron de las “Golas” que

usaban los alguaciles alrededor del cuello.
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Como anfitriones del XVII Congreso Nacional de Hermandades y Cofradías de la Oración en

el Huerto, algo que hacemos con verdadera ilusión y responsabilidad, os invitamos a

participar en Getsemaní Sanlúcar la Mayor 2024.

Un congreso muy especial, ya que será el primero que notemos la ausencia del Alma Mater

de la congregación, nuestro querido Hermano Juan José Domínguez González, quién lo dio

todo para unificar a las Hermandades con la advocación de la Oración en el Huerto, creando

ya no solo la estructura y bases de los Congresos, sino fortaleciendo los lazos fraternos de

una gran familia como es sin duda la confraternidad Getsemaní, que a buen seguro seguirá

hacia adelante en honor a su memoria, manteniendo vivo ese legado que nuestro querido

Juan José nos ha dejado, y del que tenemos que poner todos de nuestra parte, para que

nuestra Familia siga creciendo.

Cómo no podría ser de otra manera, nuestra Hermandad pondrá todos los medios a nuestro

alcance para facilitar que disfrutéis de una feliz estancia en Sanlúcar la Mayor, una Ciudad

que os puedo garantizar ya os espera con los brazos abiertos.

Para ello, hemos elaborado un programa lleno de actividades y eventos, que esperamos sea

del agrado de todos vosotros; no dudéis en poneros en contacto con nosotros para

cualquier asunto relacionado con el Congreso; ya sabéis que estamos a vuestra entera

disposición.

Recibid un fraternal abrazo en Cristo Nuestro Señor.

Francisco Javier González Cantos

Hermano Mayor Presidente del Congreso
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Me solicitan desde la Vocalía de Comunicación, una breve crónica de la convivencia que

mantuvimos con el resto de cofrades andaluces del Rosario.

El sábado día 10 de febrero de 2024, una representación de nuestra cofradía asistió al

municipio de El Saucejo, provincia de Sevilla, al XXIII Encuentro de Hermandades y

Cofradías del Rosario de Andalucía, una cita que reunió a cofrades de 33 hermandades y

que busca impulsar la devoción a María Santísima en la advocación del Rosario.  

El cartel que rememora este encuentro es un cuadro pintado por el artista local D. Antonio

Gracia Pérez y se trata de la imagen de Nuestra Señora del Rosario de El Saucejo.

El encuentro contó con un amplio programa de actividades formativas, religiosas y lúdicas.

Como la ponencia a cargo de D. Antonio Joaquín Santos Márquez: “Historia y Patrimonio

artístico de la Hermandad Nuestra Señora del Rosario, Patrona y Alcaldesa Perpetua de la

villa de El Saucejo” o el audiovisual promocional de la misma villa. Compartimos junto con el

resto de cofrades asistentes un espléndido desayuno y posteriormente de un almuerzo

junto con miembros de otras hermandades.

A continuación, pudimos asistir a la Santa Misa ante la Señora del Rosario.
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XXIII Encuentro de Hermandades y Cofradías
del Rosario de Andalucía
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Tras el almuerzo se procedió al rezo del Santo Rosario por sus calles. Podemos destacar

del mismo, que cada misterio fue cantado e interpretado por sevillanas, algo curioso y

muy bonito. El rezo de las letanías ya las rezamos al llegar a la Iglesia y al final de éstas,

pudimos disfrutar de la primera saeta de la temporada.

Como he dicho, el objetivo de estos encuentros es profundizar en la relación que

mantienen todas nuestras hermandades, fomentando la convivencia, la fraternidad, el

conocimiento mutuo, la promoción de la devoción a la Virgen del Rosario y la

colaboración en todos los ámbitos posibles.

Recordemos a todos nuestros hermanos las promesas de Nuestra Señora, Reina del

Rosario, tomadas de los escritos del Beato Alano:

Quien rece constantemente mi Rosario, recibirá cualquier gracia que me pida.1.

Prometo mi especialísima protección y grandes beneficios a los que devotamente

recen mi Rosario.

2.

El Rosario es el escudo contra el infierno, destruye el vicio, libra de los pecados y abate

las herejías.

3.

El Rosario hace germinar las virtudes para que las almas consigan la misericordia

divina. Sustituye en el corazón de los hombres el amor del mundo con el amor de Dios

y los eleva a desear las cosas celestiales y eternas.

4.

El alma que se me encomiende por el Rosario no perecerá.5.

El que con devoción rece mi Rosario, considerando sus sagrados misterios, no se verá

oprimido por la desgracia, ni morirá de muerte desgraciada, se convertirá si es

pecador, perseverará en gracia si es justo y, en todo caso será admitido a la vida eterna.

6.

Los verdaderos devotos de mi Rosario no morirán sin los Sacramentos.7.

 Todos los que rezan mi Rosario tendrán en vida y en muerte la luz y la plenitud de la

gracia y serán partícipes de los méritos bienaventurados.

8.

 Libraré bien pronto del Purgatorio a las almas devotas a mi Rosario.9.

 Los hijos de mi Rosario gozarán en el cielo de una gloria singular.10.

Todo cuanto se pida por medio del Rosario se alcanzará prontamente.11.

Socorreré en sus necesidades a los que propaguen mi Rosario.12.

He solicitado a mi Hijo la gracia de que todos los cofrades y devotos tengan en vida y

en muerte como hermanos a todos los bienaventurados de la corte celestial.

13.

Los que rezan Rosario son todos hijos míos muy amados y hermanos de mi Unigénito

Jesús.

14.

La devoción al Santo Rosario es una señal manifiesta de predestinación de gloria.15.

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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 Aprovecho estas páginas de

nuestro boletín para animaros

no sólo a participar en

próximos congresos, el

próximo año estamos citados a

acudir a la ciudad gaditana de

Jerez de la Frontera donde su

hermandad será la encargada

de organizar el XXIV

Encuentro, sino también al

rezo del Santo Rosario todos

los días.

¡Qué bonito sería ver a

nuestros hermanos hortelanos

con un rosario en la mano el

Domingo de Ramos!

Mª Mónica Garrido Lemus

Cofrade
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        Mi semana santa ha sido santa, sí, pero no por

los hilos dorados, las medallas rutilantes, el

terciopelo que enmascara, la bella talla, la hipnosis

de madrugada, el martirio hecho arte, el suspiro

del costalero, el paso marcial o las cruces a

contraluz, sino por las puestas de sol entre susurros

y manos de pétalo, el solaz de la palabra que te

lava las heridas, por los desayunos al albergo del

silencio, las miradas de un amigo de décadas

como nota sostenida, los dulces labios de la

serenidad, las velas del alma que murmura poesía

y reflexiona, el incienso que quema veneno y huele

a abrazo, el mimo del tambor que nunca toca

retirada, ese redoble del amor junto a aquella con

quien danzo sobre el trono de las décadas. Y todo

ello, encarnado en las personas a las que adoro,

todo ello, sin duda, es Dios.

De lord_carpathius, el 9 de abril de 2023
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Señoras y señores, buenas noches:

      Antes de nada, lamento profundamente no poder estar hoy en Baeza para recoger los

premios obtenidos en el concurso de fotografía organizado por la Agrupación de Cofradías

de Baeza y que tiene como finalidad conseguir la imagen que ilustre el cartel oficial de la

Semana Santa de Baeza para este recién estrenado año de 2024. Créanme que nada me

habría gustado más que estar hoy aquí, pero, como bien dice el refrán, "antes es la

obligación que la devoción" y mi trabajo, el tiempo y la distancia se han interpuesto una vez

más y me han imposibilitado estar aquí. Afortunadamente para mí, me representa mi

buena amiga Natividad Poza, a quien le dedico mi primer agradecimiento por su sí

incondicional.

       Por evitar esta circunstancia, así como por otros diversos motivos, que ahora no vienen al

caso, llevaba ya unos años sin presentarme a este concurso.

    Para mí es un especial motivo de alegría que este año fuera el turno en suerte de la

Cofradía de la Oración en el Huerto, de la cual forman parte tantas personas a las que les

tengo un profundo afecto y cariño.
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     Dicho esto, esta fotografía no se habría gestado si no hubiera sido por tres personas, tres

entrañables amigos, los tres imprescindibles. Los nombro en orden acorde a la cronología

de la génesis:

 - En primer lugar, Manuel Dionisio Lozano Guerra. Manolo, como siempre dices, "las

casualidades no existen" y este cartel es el décimo consecutivo que hago de la cofradía de la

Oración en el Huerto, empezando por el primero en 2015 y culminando en este para la

Semana Santa de Baeza de 2024. ¡Diez años! ¡Qué bonito este número redondo! Al igual que

los otros, incluso más aún, va a llevar la imagen de tu cofradía a los más diversos puntos de

España y del extranjero. Gracias por tu amistad y por contar siempre conmigo. Si no me lo

hubieras pedido, no habría hecho esta fotografía. El miedo a decepcionarte ha sido el motor

que siempre me ha impulsado a hacerlo de la mejor manera posible, con más motivo en

esta ocasión especial. Me daría por satisfecho si el cartel fuera de tu total agrado.

 - En segundo lugar, mi profesor Julio Ángel Olivares Merino. Y es que un servidor estaba

echado con los pies en alto en las primeras horas de la tarde del mismo Domingo de Ramos,

visualizando mentalmente el itinerario de la procesión e imaginando sus posibilidades

fotográficas, cuando recordé que tu pareja era de Baeza y que, si mi cabeza y mi intuición

no me fallaban, vivía en la calle Rojo, por donde pasaría la cofradía. En ese momento intuí

este cartel y por eso te escribí. A ella todavía no la conocía. Gracias por atender a mi llamada

y posibilitar ponerme en contacto con ella. Gracias por tu amistad, por tu mirada y oídos, y

por llevarme de la mano por otras sendas a otros paraísos en los que el corazón late más

fuerte y más veloz, emocionado ante la Belleza.

 - Finalmente, Laura Blázquez Cruz. Ganar el cartel en el fondo es lo de menos. Sí, es la

guinda del pastel, es la verdad --¿a quién le amarga un dulce?-- pero lo que más celebro,

junto con la tarta, ha sido conocerte. Tan es así, que ya no entiendo una Semana Santa sin

verte. Gracias por tu generosidad, por abrirme de par en par las puertas de tu casa y por

permitirme caminar a tu vera, aunque a tu lado solo pueda ir tropezando torpemente. Sé

que tu mirada abarca mucho más de lo denotado y que el panorama que ves desde tu

balcón de hiedra se expande mucho más amplio que los límites que ofrece este encuadre.

Aun así, espero que esta estampa sirva como recuerdo imborrable del día que comenzó

nuestra amistad.
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      Este cartel se lo quiero dedicar a dos grupos de personas: por un lado, a mis amigos de

Los Encapuchados, los místicos en su rincón, por el perenne anhelo compartido; por otro

lado, a las cuatro personas que lo son todo para mí: mi mujer, Judith, y mis tres hijos, Eva,

Lydia y Samuel, por permitirme soñar...

       Muchas gracias y hasta pronto.

Antonio J. García Cruz.

Creador de la fotografía del Cartel de la Semana Santa de Baeza 2024
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Presentación del Cartel de
Semana Santa

En primer lugar, quiero agradecer públicamente a mi Cofradía de la Sagrada Oración en el

Huerto de los Olivos y María Santísima en sus Misterios Dolorosos por haberme propuesto

para presentar el cartel de la Semana Santa de Baeza del año del señor 2024. Este privilegio

es algo que llevaré conmigo hasta el día que la muerte aparezca. Desde el cielo, tanto mi tía

María Josefina del Carmelo Seglar, que fuera Madre Superiora del Convento de las

Carmelitas Descalzas de Baeza, así como mis abuelos, especialmente mi abuela María,

deben estar tremendamente agradecidos y orgullosos de que hoy esté aquí. 

Permítame el foro dirigirme antes de nada a la gran cantidad de compañeros de armas que

me acompañan en un día tan importante para mí. El ejemplo y reflejo de mis superiores, a

los cuales admiro profesional y personalmente por lo que me ayudan para ser mejor militar

cada día. A mis compañeros por no abandonarme jamás hasta perecer todos, siendo la

referencia clara de lo que significa el espíritu de compañerismo. Y a mis subordinados, por

permitirme el privilegio de poder mandar la clase de hombres más brava del mundo, una

clase selecta al alcance de unos pocos elegidos. 

Me gustaría inicialmente hablar de Baeza, y

mostrarles a ellos lo que significa esta ciudad para

todos aquellos que vivimos en ella. No puedo

mostrarles todo, pues llevaría mucho más tiempo

del que me gustaría robarles en esta presentación.

 

A ojos de un hijo adoptivo que la descubrió a través

de la pureza de la mirada de su abuela, y que

quedó enamorado tras conocer hasta el último

rincón de ella con una familia, vecinos y amigos

que no cambiaría por nada del mundo. 

Agradecimientos

Baeza
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Baeza es sello identitario del Renacimiento, no descubro nada con esto, pero tiene este

asunto mucho donde detenerse. 

Baeza es historia seglar, mezcla de culturas fruto de las conquistas y reconquistas luchadas

en ella. En esta tierra una simple piedra, juntada con otros miles, convierte la arquitectura en

verdadero arte. Baeza es albergue de conventos, de Carmelo Seglar, Baeza es la monja de

clausura que reza por nuestro bienestar. 

Baeza es el hogar de Santa Teresa de Jesús, de San Juan de Ávila y de San Juan de la Cruz.

Baeza es arte a las manos de Gaspar Becerra, es el suspiro de España a versos de Machado,

es la perfección arquitectónica de Andrés de Vandelvira. 

Baeza es, por ende, pensar en Renacimiento, imaginarte en ella. Paseando por sus

adoquines centenarios contemplamos un Palacio emblemático, acompañado por una

iglesia románica única en nuestra cultura y un instituto que enseña de igual modo a través

de los libros que contando la historia de las piedras que sostienen sus muros. 

Baeza es detenerte a los pies de una Catedral que se apoya en las faldas de una Universidad.

Custodiada y protegida por callejones emblemáticos de nuestra judería y adornada con

nuestra joya, la plaza de Santa María. 

Baeza es una densa niebla invernal. Son los románticos paseos machadianos que podemos

hacer en ella. Sus increíbles vistas del Valle del Guadalquivir, bañadas por millones de olivas

que lucen orgullosas por ser el sustento de nuestra tierra. 

Baeza es pensar en la primavera, y que nuestra mente viaje a un paseo por nuestra Plaza de

los Leones. Es andar con un aroma inconfundible a jazmín, adornado siempre por el

precioso color de nuestra buganvilla. Baeza es Corpus Christi, petaladas a Nuestra Excelsa

Patrona, Baeza es el silencio del renacimiento, Baeza es trabajo y sufrimiento. 

Baeza es la Academia de la Guardia Civil. La cuna de aquellos valientes que decidieron

anteponer el bien común y la integridad nacional, a su bienestar personal. Es sinónimo de

honor, su principal divisa, es la madre de nuestro más preciado instituto armado. Baeza

creadora de tricornios por y para España. Baeza es lucha y fiereza, porque Baeza nunca

olvida. Nuestra ciudad es Guardia Civil. 
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Baeza es el único sitio donde podemos encontrarnos con nuestros amigos de toda la vida y

quedar a los pies de una estrella. Aunque desde hace unas semanas, hay otra estrella que

brilla en nuestra ciudad, y es aquella que nace gracias a la dedicación y entrega de unos

jóvenes baezanos que se desviven por mostrar al mundo nuestra belleza a través del

paladar. 

Baeza es por tanto gastronomía. Y es que aquí, ahogamos nuestras penas tras la protección

de un especial Burladero. Aquí a los buenos restaurantes los hacemos Palacio, al pasado lo

llamamos Mercantil, la excelencia la tenemos a vista de Pájaro. Aquí la humildad las

servimos con una tapa de ochio. Baeza es sencillez, Baeza es cazuela, virolo y arcediano. 

Baeza es ser orgulloso con motivo, es la solidaridad de compartir el almuerzo trabajando en

el campo. Es la lágrima del turista que la abandona, y la del hijo que busca fuera de sus

murallas una vida que le ayude a volver siempre que pueda. Esta ciudad es el tesón de aquel

que nunca para de intentarlo, es el origen del oro que nace gracias al sufrimiento de una

tierra castigada. Baeza es la dueña de nuestras añoranzas, es la madre que nunca queremos

olvidar. Baeza, lo es todo.
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En segundo lugar, Antonio Jesús, quiero darte las gracias por la impresionante instantánea

que capturaste durante nuestra estación de penitencia. 

El entorno no puede ser más emblemático, nuestra querida Calle El Rojo, y de fondo la

Iglesia de San Andrés. El templo de muchas cofradías, pero ante todo la casa de Nuestra

Excelsa Patrona, la Virgen del Alcázar. 

En tu fotografía, has captado dos puntos de luz que brillan tanto como el cielo. Ese cielo que

a la vez se va apagando levemente para dar paso a la noche. La misma que condenó a

nuestro Señor Jesucristo, esa oración a oscuras en la que nuestro mesías aceptó su muerte

por la salvación del mundo. La cara de Jesús entregado a la voluntad de Dios, de aquel que

sabe y espera el destino que juzgarán los hombres. Las manos abiertas de quien solo espera

el abrazo de un padre cuando ascienda a los cielos. Y al fondo Nuestra Madre, iluminada por

su candelaria. Dolorosa y entristecida por la marcha de un hijo que se entrega a la muerte. 

Pero, sin embargo, no creo que hayas ganado este concurso por haber estado en el sitio

perfecto, en el momento preciso ni con los medios necesarios. Lo has ganado porque has

sabido demostrar al mundo sin lugar a dudas lo que es Nuestra Cofradia a ojos de cualquier

hortelano. 

“El Huerto” es una cofradía humilde como tantas otras, que sobrevive año tras año por el

cuidado de tantos hermanos y hermanas cofrades que se desviven por su conservación. 

Somos la banda de tambores de todos los niños de la cofradía, que abren paso a un cortejo

sin igual, orgullosos de avisar al pueblo de que “El Huerto está llegando”. 

“El Huerto” son unos pocos cientos de penitentes, que en su anonimato y bajo su promesa

acompañan a los titulares en cada calle de Baeza. 

“Oración y Rosario” es el azul caridad de nuestras túnicas, seña trinitaria de nuestra

identidad. Son los vecinos que te las prestan la semana de antes porque “este año es que

has crecido mucho María José”. 

“Mi Huerto” son la última oración que hacemos tras cada estación de penitencia, donde

nuestros costaleros fundadores nos recuerdan cuántos días quedan para el siguiente

Domingo de Ramos, nuestro Domingo de los Sueños. 
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Somos el cangrejeo baezano, la eternidad de la

chicotá en la calle imagen, somos las revirás que

duran una vida, somos todos los costaleros

fundadores, los jóvenes integrantes. Pero más aún

somos los pies de los que por vicisitudes especiales,

no pueden acompañarnos año tras año debajo del

paso. Ellos desde fuera son el impulso que nos

empuja a llevarlo al cielo en cada levantá. 

Somos esa oliva que se mece a merced de un

rosario, la candelaria que se apaga al tercer golpe

del martillo. Somos todas y cada una de las flores

del paso que llevamos a nuestros familiares

enfermos. O a los fallecidos, para que gocen del

Getsemaní eterno amparados por las manos de

Dios. 

Los hortelanos somos unos cristianos más, cofrades

y devotos, que sólo intentamos emular en la tierra,

la Gloria de aquel que supo que la muerte no era el

final. 

Salvador Padilla Rascón

Capitán de la Legión en el Tercio “Duque De Alba”
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ASESORÍA RÁEZ
Fiscal, Contable y Laboral
Administración de Fincas

Contratos
Financiación de Inversiones

Matriculación, Transferencias y 
Bajas de Vehículos

Tarjetas de Transportes
AGENCIA DE SEGUROS

CRISTÓBAL JOSÉ RAÉZ RUS - ECONOMISTA
C/ La Paz, 1 - 23440 BAEZA (Jaén)

Telf. y Fax: 953 743 519 - Móvil: 650 450 697
E-mail: cristobal970@hotmail.com



OBITUARIO

María Garrido Fernández
Manuel Jiménez Murillo

NUEVOS HERMANOS

Pablo López Ruiz
Julia Megias Puche
Inmaculada Pérez Nava
Sebastián Ruiz Pérez
Izan del Valle Serrano
María del Carmen Serrano Fuentes
Manuel Rodríguez Catena
Francisco Lucena Parrilla
Carolina Bono Ramos
Victor Carmona Cabrera
Pedro Ignacio Carmona Cobo
Miguel Ángel Checa Gámez
Manuel Godoy Mora

Adriana Moreno Bono
Jose Juan Ródenas Torregrosa
Jose Manuel Garrido Montoro
Maribel Fuentes López
Maria Navarrete Roa
Gregoria Raya Fernández
María Dolores Montoro García
Paula Sánchez Garrido
Javier Moreno Moreno
Ainoa Jurado Fernández
Inmaculada Fernández Salido
Mireia García Puchades

49





51

GETSEMANÍ - AÑO 2024

VIDA DE HERMANDAD



52

GETSEMANÍ - AÑO 2024

VIDA DE HERMANDAD



53

GETSEMANÍ - AÑO 2024

VIDA DE HERMANDAD



54

GETSEMANÍ - AÑO 2024

VIDA DE HERMANDAD



55

GETSEMANÍ - AÑO 2024

VIDA DE HERMANDAD



56

GETSEMANÍ - AÑO 2024

VIDA DE HERMANDAD



57

La importancia del catecismo en la
formación de todo cristiano

Nuestra cofradía forma parte de la Iglesia, y

la Iglesia necesita cofrades y cristianos bien

formados. Al igual que cualquier persona

recicla sus conocimientos profesionales

para mejorar día a día en su trabajo, el

cristiano debe tener la responsabilidad de

ser un cristiano comprometido, pero ¿de

qué manera acepta ese compromiso? 

La respuesta no puede ser otra que a través

de la formación cristiana para crecer en la

fe y utilizando las herramientas que nos

proporciona nuestra religión. Algunos años

después de recibir el Sacramento del

Bautismo, todo cristiano tiene un primer

acercamiento con el Catecismo antes de

recibir la Comunión, pero ¿nos acompaña

en nuestra evolución como cristianos?

Debemos considerar al Catecismo como

ese amigo al que recurrir en los momentos

difíciles, ya que acercarnos al catecismo

simboliza un acercamiento con Dios.

Considerando lo anterior, resulta

impensable que en la era de la

digitalización en la que nos hallamos

actualmente y donde lo instantáneo y

efímero parece apoderarse de nuestras

vidas, seamos capaces de realizar una

pausa para preguntarnos por nuestra

formación como cristianos. Tengamos la

certeza de que para Dios lo efímero no

existe, pues su amor por todos nosotros es

infinito. 
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No debemos olvidar que vivimos en un mundo complejo que nos pone a prueba, aunque

más bien diríamos que es Dios quien nos pone a prueba a lo largo de nuestras vidas.

Llegado a este punto, parece que ese compromiso permanente del que se hablaba al

comienzo va recobrando un sentido especial. Desde que amanece un nuevo día hasta que

el sol se pone, un cristiano tiene un panorama enorme para enriquecer su persona y

embellecer su entorno. Casi sin darse cuenta tiene la oportunidad de desplegar el arsenal

de valores a aplicar en cada uno de las pequeñas acciones y decisiones que se toman cada

día. 

La sociedad actual, más que nunca, se ve en la necesidad de dirigir la mirada hacia Dios con

el objeto de encontrar las respuestas a preguntas que, en ocasiones, parecen imposible de

responder. ¿Y si la respuesta a algunas de esas preguntas estuviese más cerca de lo que

pensamos? Es aquí donde el Catecismo realiza su labor evangelizadora para dar

continuidad y eficacia a la «respuesta» que sigue pidiendo la fe en nuestro tiempo y

adaptándola a todas las edades y generaciones. Así lo mencionaba ya en 1993 el Profesor de

la Facultad de Teología de la Universidad de Navarra José Luis Illanes: “el Catecismo busca

revitalizar la vida cristiana y reafirmar la identidad católica”. A partir de las palabras de

Illanes, podemos sacar en claro que la doctrina cristiana de siempre es formulada y

presentada de un modo nuevo para que sea mejor comprendida en el contexto cultural de

hoy. 

Una vez llegado a este punto debemos ser conscientes del papel importante que las

Vocalías de Formación realizan dentro de las cofradías como la nuestra mediante la

aportación de diferentes testimonios y realidades sociales, apoyándonos para tal objetivo en

un conjunto de charlas, conferencias y actividades formativas. Todas ellas, con la finalidad

de madurar en nuestra fe y así profundizar como cristianos comprometidos en la doctrina

católica y en el conocimiento de nuestra historia como cofradía para así, conocer, respetar y

valorar, el legado que nos han otorgado y que debemos continuar transmitiendo a las

futuras generaciones.

Vocalía de Formación.
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Que caiga mi enseñanza como lluvia

 y desciendan mis palabras como rocío,

 como aguacero sobre el pasto nuevo,

 como lluvia abundante sobre plantas tiernas.

Deuteronomio 32:2

https://dailyverses.net/es/deuteronomio/32/2
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Vocalía de Culto y Espiritualidad

Desde la Vocalía de Culto y Espiritualidad

de nuestra cofradía queremos explicar la

función que desempeñamos , en primer

lugar ayudamos a la conveniente formación

y participación litúrgica de los hermanos y

facilitamos la vida sacramental en el seno

de la Cofradía.

Organizamos, de acuerdo con el Director

Espiritual, todos los Cultos que hayan de

celebrarse, preocupándonos de la

designación de todas las funciones

necesarias de la Santa Misa. En resumen

nos encargamos de cuanto atañe a la

celebración de los Cultos.

Previo conocimiento de la Hermana Mayor,

y de acuerdo con nuestro Capellán D.

Andrés, organizamos los actos cultuales

que tienden a fomentar la vida espiritual de

los hermanos.

Desde aquí animamos a todos los

hortelanos a asistir a la Santa Misa y para

ello vamos a utilizar las palabras del Papa

Pío XII: “Debe ser el domingo el día para

descansar en Dios, para adorar, suplicar,

dar gracias, invocar del Señor el perdón de

las culpas cometidas en la semana

pasada, y pedirle gracias de luz y de fuerza

espiritual para los días de la semana que

comienza.”(Discurso, 13-III-1943)
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En cada Eucaristía actualizamos el misterio Pascual: se hace actual la entrega total de

Cristo hasta la muerte por amor hacia la humanidad para unir a Dios con los hombres y a

los hombres entre si.

Y no olvidemos que somos comunidad, una comunidad de católicos entorno a Jesús en el

duro trance de aceptar su Pasión y Muerte bajo los olivos de Getsemaní, que se conocen,

comparten su vida y se cuidan.

Y que como tales debemos participar en todas aquellas tareas en las que te necesitamos

para realizar el Sacramento. Debemos comprometernos, es un bien común.

Nuestra Cofradía realiza diferentes cultos a lo largo del curso:

Un sábado de cada mes del año organizamos la Misa parroquial.

La Fiesta Principal de Estatutos, que se realizará el sábado 9 de marzo.

El sábado 23 de marzo, tendremos la Misa de Costaleros, donde pedimos a nuestro

Señor del Huerto y a nuestra Señora del Rosario nos de fuerzas para ser sus pies y

pasear nuestra fe por las calles de Baeza.

El domingo 24 de marzo, Domingo de Ramos, “Domingo de los Sueños”, donde

tenemos la oportunidad de reconciliarnos con el Señor, antes de realizar nuestra

procesión penitencial.

En el día de la onomástica de Nuestra Madre, el 7 de octubre, nos juntamos alrededor

de Ella para rezarle y dedicarle un poco de tiempo de nuestras vidas.

En el mes de octubre, realizamos el Rosario Vespertino junto a nuestra Señora del

Rosario, esta saldrá a recorrer las calles de su barrio, saldrá para estar juntos a sus

vecinos y feligreses. Junto a todos aquellos que la recibieron con tanto cariño desde el

primer día.

Aprovechamos en la misa del Rosario para pedir por todos aquellos hermanos que han

pasado al Getsemaní Eterno y Glorioso durante el curso cofrade.

Y ya por último, esperamos tu asistencia y participación en todos nuestros cultos y actos,

somos Iglesia, somos una familia.
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M A R Z O

9  D E  M A R Z O
F I E S T A  D E  E S T A T U T O S

2 3  D E  M A R Z O
M I S A  D E  C O S T A L E R O S

2 4  D E  M A R Z O
D O M I N G O  D E  R A M O S

J U L I O

2 7  D E  J U L I O
M I S A  P A R R O Q U I A

O C T U B R E

1 9  D E  O C T U B R E
R O S A R I O  V E S P E R T I N O

FECHAS DE CULTOS

J U N I O

1  D E  J U N I O
M I S A  P A R R O Q U I A

S E P T I E M B R E

2 8  D E  S E P T I E M B R E
M I S A  P A R R O Q U I A
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Siglos atrás, es sabido de todos, que la caridad y hospitalidad fue base principal y por la que

varias Cofradías y Hermandades se originaron ayudando en hospitales e instituciones de

atención social, cuidado de enfermos y en la época antigua asistiendo también a

encarcelados. 

En el siglo XX la caridad en las cofradías y hermandades va al compás de la reflexión de la

iglesia en este terreno, y a día de hoy todas desarrollan una amplia labor de caridad, dedican

fondos a este fin, recolectan alimentos en unión con el resto de cofradías. En la actualidad la

actuación caritativa es admirable y contamos con una vocalía muy implicada en su labor.

Para hacer frente a la necesidad de tantas personas, que la crisis económica ha obligado a

hacer uso de la caridad para poder subsistir, son varias las veces que a lo largo del año se

hacen jornadas de recolecta de alimentos en los diferentes supermercados de la ciudad,

aportando todas las hermandades voluntarios para desempeñar esos puestos.

Y no son sólo alimentos o recolecta económica lo que llevan a cabo, sino que también las

vocalías de caridad junto con Caritas son las encargadas de organizar el "armario" de la

ciudad, donde a diario es recogida la ropa, mantas, calzado ... que los vecinos depositan en

los diferentes contenedores. Todo ello es organizado por modelos y tallas para que quede

dispuesto para ser entregado a quien lo necesite.

Nuestra cofradía y en concreto nuestra vocalía de caridad preocupada por tanta necesidad

se vuelca en la participación de cada actividad que para ello es organizada por las

instituciones. 

Debemos comprender que, sin la ayuda al prójimo,

sin la preocupación por los necesitados, perdemos

uno de los soportes básicos de nuestra existencia

como cofradía.

Vocalía de Caridad

GETSEMANÍ - AÑO 2024

La Caridad y las Cofradías 
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Grupo Joven

   Vivimos unos años en los que se hace latente la falsa creencia de que los jóvenes no se

acercan a las cofradías como lo hacían otras generaciones pasadas o que sólo lo hacen en

las vísperas de Semana Santa. Afortunadamente, las cofradías están de moda entre la gente

joven y aún más si la devoción a los titulares proviene desde la cuna. Pero no es la devoción

la que define a un buen cofrade ya que antes que cofrade se debe ser, ante todo, cristiano.

  

    El Grupo Joven de la Hermandad de la Sagrada Oración de Nuestro Señor Jesucristo en el

Huerto de los Olivos y María Santísima del Rosario en sus misterios Dolorosos es una parte

fundamental de nuestra cofradía, pues somos los jóvenes los que no solo construimos el

futuro de la misma, sino también su presente. Nuestra implicación y dedicación nos hace

conocedores del duro trabajo que hay detrás para que cada Domingo de Ramos nuestros

titulares salgan a las calles de la ciudad de Baeza como muestra de una manifestación de

amor y fe. Sin embargo, consideramos que lo más importante no es tanto la exaltación a la

cofradía en la calle, sino su trasfondo y es que no debemos olvidar que nuestro fin último,

como jóvenes cofrades, es la misión evangelizadora de ser discípulos de Jesús. 

   El papel del joven en la cofradía es involucrar a otros jóvenes a que tomen conciencia de

qué es la vida en hermandad para que no quede reducida a una simple semana aislada o

descontextualizada de todo lo que supone el esfuerzo que conllevan los actos y

celebraciones durante todo el año cofrade. En este punto, cabe preguntarse la siguiente

cuestión: ¿qué significado tiene la vida en hermandad para un joven cofrade? Para nuestro

Grupo Joven, la vida en hermandad representa la oportunidad de formar parte de una

comunidad cristiana que comparten los mismos valores, tradiciones y, sobre todo, la misma

creencia. Significa sentirse parte de algo más grande que uno mismo, sin importar la

diferencia de edad y participando en el día a día de la cofradía a través de las

manifestaciones parroquiales y en las actividades que cada año se llevan a cabo como la

celebración de las Cruces de mayo, la realización de nuestra alfombra para la celebración

del Corpus Christi o el montaje de nuestra caseta de la feria de agosto en honor a la patrona

de nuestra ciudad Santa María del Alcázar.  

El compromiso de los jóvenes en la vida cofrade
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  Desde nuestro Grupo Joven, no podemos cerrar este artículo sin antes agradecer a

nuestros mayores y hermanos veteranos por mostrarnos las huellas que sus pisadas han ido

forjando con el paso de los años y que hoy nos guían por el camino de la fe y del buen hacer,

ese buen hacer que ha hecho que hoy nuestra cofradía se convierta en una verdadera

FAMILIA HORTELANA.    

   A todos aquellos jóvenes que quieran formar parte de nuestra cofradía, os animamos a

participar sin importar vuestra edad. Y es que, si por algo nos caracterizamos, es por la

diferencia de edad que existen entre nosotros, pero cuando toca reunirse para trabajar por

un bien común esa diferencia desaparece. Todos tenemos nuestros amigos y amistades,

pero juntos conformamos un gran grupo de jóvenes trabajadores y comprometidos. Si

quieres ser parte de nosotros, podéis contactar con cualquier miembro del Grupo Joven y

uniros a nuestro grupo de Whatsapp, dentro de la familia hortelana sois un futuro muy

importante. 

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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Normas

SE REALIZARÁ CON SUFICIENTE
ANTELACIÓN

LLEVAR SIEMPRE EL
ANTIFAZ BAJADO

NO ABANDONAR SU
PUESTO ASIGNADO

ANTENDER LAS
INDICACIONES 

NO PORTAR CÁMARA
DE FOTOS O MÓVIL

SE ACUDIRÁ CON EL ANTIFAZ
BAJADO

DIRÍJASE  A LOS ORGANIZADORES Y
ATIENDAN LAS INSTRUCCIONES

NORMAS DE PRESENTACIÓN

COMPORTAMIENTO

GETSEMANÍ - AÑO 2024

GUANTES
BLANCOS

TÚNICA A
LA ALTURA

DE LOS
TOBILLOS

ZAPATO
OSCURO

CINGULO A
LA IZQUIERDA

APERTURA DE
LOS OJOS

AJUSTADAS
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SALIDA 20:15H

ENTRADA 23:30H

IMAGEN 22:45H
ALCÓN 20:45H

SALUDO SOLEDAD
 22:15H

SALIDA CARRERA 
OFICIAL 21:55H

ENTRADA CARRERA 
OFICIAL 21:40H

PROCESIÓN PENITENCIAL 
DOMINGO DE RAMOS

NUEVO ITINERARIO 2024

SALIDA: 20:15 H

ENTRADA: 23:30 H

RECORRIDO:

Real de San Andrés, Plazuela

Amadeo Ruiz Olmos, Rojo, Santa

Ana, Alcón, Concepción, General

Samaniego, General Cuadros, San

Pablo, Carrera Oficial, Plaza de

España, San Francisco, Saludo a la

Hermandad de la Soledad, Pintada

Baja, Imagen, Real de San Andrés y

Templo.

CARRERA OFIAL: 21:40 H

PUNTO DE INTERES



DISTRIBUIDOR DE HOSTELERÍA Y 
ALIMENTACION

www.fasama.es

fasama@fasama.es

953776233 - 953795115 
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Donaciones
En este apartado queremos informar de las donaciones que nuestros hermanos han

querido aportar voluntariamente para engrandecer el patrimonio de Nuestra Cofradía.

Rosario en plata de ley con perlas en color blanco, por peregrinos de Nuestra Cofradía

que realizaron a Santo Toribio y Covadonga.

Dos Cruces pectorales con incrustación de piedras semipreciosas, una en en color verde

y otra en color rojo por la Familia Lozano Guerra.

Puntilla realizada manualmente con técnica de bolillos, por Carmen Contreras Moreno.

Rosario con las cuentas en color marrón elaborado con piedras de lava volcánica del

volcán Etna de Italia.

Rosario con las cuentas en color marrón y marfil de la Iglesia de la Cueva en el barrio

Copto del Cairo. Por José María Moreno Pérez.

Rosario con las cuentas en color blanco con la medalla de San Juan Pablo II realizado por

una monjita polaca en el pueblo de Wadowice Polonia por Manuel Jesús Quesada

Jimenez.

Rosario con cuentas de madera y maría, cruz del báculo de S. Juan Pablo II en plata

ambos. Basílica del Pilar. Por N. Hno. Gregorio Checa Yera.

Rosario con cuentas en piedra azul y enganche plateado, con maría de la Virgen del Pilar.  

Por N. Hno. Gregorio Checa Yera.

Gracias.

GETSEMANÍ - AÑO 2024
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     Aún tengo en la retina aquel

sábado de pasión, en la que subí a

San Andrés junto con mis padres,

para ver “La Oración en el Huerto” en

su trono esperando un nuevo

Domingo de Ramos, la sorpresa fue

ver que aún quedaban claveles que

poner en el monte y con toda mi

ilusión me puse a abrir claveles junto

a algunos que por allí se

encontraban; que por entonces, ni

conocía…

Aquel momento, diría que fue el

primero que recuerdo, colaborando

con las flores que adornarían a

nuestro Señor. 

Con el tiempo, fui entrando poco a

poco en la Junta de la Cofradía, hasta

el punto de que me dieran voz para

poder elegir el exorno floral con el

que saldríamos el Domingo de

Ramos, y créanme, no es una tarea

nada fácil, teniendo en cuenta que

los gustos van cambiando con el

paso de los años, se buscan nuevas

ideas, nuevas flores, simbologías…

desde un verde tan simple como la

tuya o el pino, a la flor más elegante

como es una rosa y entre medias un

largo etc., y todo eso combinado

siempre con la túnica o saya que ese

año luzcan las imágenes.

Sentimientos a flor de piel

FOTO: POPE CABRERA
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Algunas veces son horas las que me paso buscando por internet nombres de flores

pequeñas blancas para nuestra madre o verdes raros… nombres como verde africano,

hipericum, lilium, solidago, lissianthus …, seguro que algunos nombres os pueden sonar,

pero el resto parecerán nombres chinos, pero os aseguro, que estos suelen ser de los más

habituales.

Sin duda, cabe destacar, que gracias a los floristeros, esta tarea suele ser más fácil, nos

aconsejan y realizan su trabajo a la perfección, por eso, en estas líneas quiero agradecer a la

persona que con sus manos,  el Señor siempre ha estado en su más grande esplendor, una

persona que con su voz, ha susurrado a cada flor, que durante el recorrido, griten a la virgen

“GUAPA”, una persona que aunque estuviera agotada, aun le quedaban fuerzas para dar el

último retoque y dejar los pasos lo más elegantes posible.

Gracias NONY, por prestar tu tiempo durante todos estos años, seguro que el Señor de la

Oración en el Huerto y María Santísima del Rosario en sus Misterios Dolorosos, van a echar

de menos tus manos y  toda una vida te lo van a agradecer.

Por último, también me gustaría, personalmente, agradecerte que contaras conmigo

durante algunos años para poder ayudaros a realizar el monte del Señor, sensación que no

se puede expresar por muchas palabras bonitas que pueda poner en estas líneas, sin duda,

han sido años muy muy satisfactorios, pero con el sentimiento a flor de piel de no poder

ponerme en lo alto de una escalera, postrarme a los pies de nuestro Señor y pedir un clavel,

un lirio o una esparraguera para pincharlo en el monte.

José María Moreno Pérez

Vocal de Manifestaciones Públicas
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Revisa tu túnica, si te está pequeña o si aún no la tienes te
facilitamos los números de contacto para que llames y te
tomen medidas para que el próximo Domingo de Ramos

abraces el azul caridad.

Contactos:
Ramoni Pérez 645141742

Fausti Cruz 627054241

FOTO: JUAN PABLO MOLA
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Estimados hermanos y hermanas, 

Miro a este año 2024 de una forma muy especial dentro de mi querida Hermandad del

“HUERTO”, pues se cumplen nada más que veinte años desde que portara por primera vez a

mi CRISTO ORANTE De San Andrés. Recuerdo con mucho cariño cuando Rodri, nuestro

actual capataz del misterio, en esa época vocero del Señor y paralelamente, mi entrenador

de futbol, me invitó a salir de costalero en la tarde del Domingo de Ramos. Pero el amor a

esta Hermandad llegó de la mano de mi PADRE, quien fuera componente de la añorada

banda de cornetas y tambores de la hermandad, y que a la edad de 3 años me regalara un

tambor para tocar en la banda infantil de nuestra cofradía. 

En mi adolescencia, también formé parte de la ya mencionada, y por aquellos años

renovada banda de cornetas y tambores de la Oración en el Huerto, cuánta alegría ver que

gran parte de aquellos niños y componentes hoy son costaleros del Soberano de San

Andrés. Cuadrilla de la que tuve la suerte de ser vocero y sigo siendo costalero cada Sábado

de Pasión en el retranqueo, minutos eternos que saben a gloria. 

Y el otro gran motivo por el que este año se ha convertido en tan especial es porque la junta

de Oficiales ha confiado en mí para ser Capataz del paso de palio de María Santísima del

ROSARIO, cargo que asumo con responsabilidad y respeto. Si grande es el cariño que le

tengo a esta Hermandad, podría definir como inmenso el amor que le tengo a ELLA.

GETSEMANÍ - AÑO 2024

Domingo de los Sueños



80

 

Estaba recién acabada la Semana Santa del año 2011, y en una

tarde en la que mi gran amigo José Enrique, decidió cambiar la

clase de derecho penal por una visita a un taller de Torredelcampo

con el único pretexto de… ¡Te voy a enseñar una cosa! Nuestros

ojos quedaron prendados de un busto de “VIRGEN NIÑA” con cara

BAEZANA. En pocos meses ese anhelo de la Hermandad, se

convirtió en un REGALO DEL CIELO para toda Baeza. 

Sólo tengo palabras de agradecimiento a mis compañeros de

trabajo y trabajadera, ya son varios los años que camino bajo su

manto azul cada DOMINGO DE LOS SUEÑOS, pues ellos y ellas

han sido los que propusieron mi nombre para ocupar el cargo. De

igual modo quiero aprovechar estas líneas para agradecer a los

miembros de la junta de gobierno, y a nuestra hermana mayor,

Conchi, la confianza depositada en mi persona. 

Pero sobre todo, quiero dar las GRACIAS, con mayúsculas, a las

personas que han apostado por este proyecto con las mismas

ganas e ilusión que lo he asumido yo, EQUIPO es la palabra que

nos define, pero podrían asociarse otras muchas palabras hasta

convertirse en una verdadera familia, GRACIAS Pope, Gloria y

Pedro por “QUERER Y ESTAR” desde el principio y a los que se han

incorporado recientemente, y como no, a cada una de las

personas que forman y han formado parte de la cuadrilla, porque

sin vosotros y vosotras esto no sería posible. GRACIAS. 

    Pedro Manuel Gallego Ceacero.

Capataz de María Santísima del Rosario en sus Misterios Dolorosos.
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       Hola, mi nombre es Juan Lozano Hernández, soy un aficionado a las bandas de

cornetas y tambores y os voy a contar cómo comencé en este mundillo tan apasionante.

       Muchos años antes de que yo naciera, mis dos hermanos mayores y mi tío tocaban

en la banda de cornetas y tambores del Santísimo Cristo del Rescate, allá por el año 1975,

años más tarde mi hermano mayor siguió tocando como redoblante en la banda de

cornetas y tambores de la Cruz Roja durante los años 1982-1985 más o menos, donde

participó bastantes años en diferentes cofradías.

     Por el año 1989, la banda de la Cruz Roja salió acompañando en su recorrido de

penitencia al Santísimo Cristo de la Buena Muerte de Baeza, abriendo paso con las

túnicas que la hermandad les dejó a los integrantes de la banda, este hecho cambió la

percepción del martes Santo en esta ciudad, puesto que esta cofradía no tenía banda

porque se hacía en silencio y con una marcha fúnebre acompañando al Cristo.

      Esto fue muy llamativo para la gente,

pues multiplicaría las personas que

empezaron a salir a ver la estación de

penitencia que realizaba dicha Cofradía.

    Años más tarde la Cruz Roja desapareció y

se formó una de las mejores bandas de

cornetas y tambores de Baeza, “LA
ORACIÓN EN EL HUERTO”, y fue aquí

donde empezó mi vivencia con las bandas

de tambores, puesto que mi hermano

tocaba en la banda grande y yo en la

pequeña, allá entonces cuando tenía unos

12 o 13 años.
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              A continuación, pasé a formar parte de la banda del Santísimo Cristo de la Sangre,

en la que toqué durante algunos años como redoblante, desfilando en diferentes

cofradías tanto de Baeza como de fuera de la ciudad, las cuales nos contrataban para

tocar durante la estación de penitencia de las mismas.

           Después uno se hace mayor y el trabajo, la familia y demás, hizo que dejara

aparcada esta afición por bastantes años, hasta que uno de mis hijos, el más pequeño,

decidió el año pasado salir en procesión con la banda de tambores de la Oración en el

Huerto donde comencé yo, esto hizo “que me picara el gusanillo” de nuevo, hablé con

José María Moreno y Daniel Lozano, quienes eran las personas encargadas de la banda,

para salir en la tamborrada de Baeza de 2023 con ellos. Muy amables me dijeron que sin

problemas, y me prestaron un tambor para salir tocando ese día, que por cierto me lo

pasé genial, y me preguntaron que si querría salir el año siguiente con la banda y aquí

estoy.

           Esta afición de tocar en una banda es muy bonita, y si después de tantos años de

no salir en ninguna lo haces junto a tu hijo, aún lo es más, para mí es una satisfacción

poder colaborar con mi granito de arena en todo lo que pueda para que esta tradición

pase de padres a hijos y no se pierda, ya que tenemos la mejor Semana Santa de la

provincia de Jaén.

           Así que espero que este año salga todo perfecto, que los chavales se lo pasen

genial, y que el año que viene seamos muchos más, animando a los padres que les

gustaría salir junto a sus hijos y que no se deciden, para poder llegar a formar una

espectacular banda de tambores con numerosos integrantes que haga que el Domingo

de Ramos por la noche sea un día inolvidable para esta banda de tambores, para la gente

que acuda a verlos tocar, y sobre todo, para la Cofradía de la Oración en el Huerto.

           Muchas gracias por su atención.

           Un saludo.
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Papeleta de Sitio.
Con motivo de las últimas reuniones de la Junta de Gobierno y de la próxima salida

procesional de nuestra Hermandad se ha sacado a colación la posibilidad de poner en

marcha la figura de la papeleta de sitio y desde esta vocalía de manifestaciones públicas

queremos tratar el tema para conocerlo un poco mejor.

Empecemos por el principio, ¿qué es la papeleta de sitio?

Se trata de una tarjeta identificativa, que el día de la procesión acreditará y asignará el sitio y

puesto en el que irá ubicado cada hermano que va a formar parte del cortejo procesional.

Esta papeleta se debería tener tanto para acceder a la Parroquia como durante la procesión

para la identificación del hermano, por tanto, no saldrían en la procesión quienes careciesen

de este documento.

La papeleta de sitio se podría considerar una especie de documento de identidad para

poder participar con la hermandad en la calle, en cualquiera de los sitios que ésta disponga

en su cortejo, desde la Cruz de Guía hasta la última mantilla. Todos y cada uno de los

hermanos que conforman el cortejo deben contar con su papeleta de sitio.

¿Cómo es una papeleta de sitio? El formato de las papeletas de sitio ha evolucionado desde

una simple nota a un trabajo de pintura o dibujo.

Ese papel, que habitualmente suele tener un tamaño cuartilla, recoge los datos personales

del hermano, su lugar a ocupar en el cortejo, (cirio, vara, costalero, acólito, cruz, insignia, etc.)

y la firma del miembro de la junta de gobierno de la corporación responsable, en algunos

casos el secretario.

En las hermandades que las emplean se ha optado por un diseño artístico, convirtiéndose

así en un excelente recuerdo de la estación de ese año.

¿Cuándo se entrega la papeleta de sitio? Se estudiará la forma de hacerla llegar al hermano,

pero siempre se deberá habilitar un plazo de recogida, siendo lo normal en otras

hermandades que la emplean, entre una y dos semanas durante la Cuaresma.

¿Por qué la papeleta de sitio?
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Consideramos que es un medio útil para la mejora de la

Hermandad y la puesta en la calle de la estación de

penitencia.

Se mejorará en la organización del cortejo procesional ya

que todos los integrantes del mismo conocerán la

situación que ocupan.

La hermandad dispondrá de datos de primera mano ya

que conocerá con antelación que hermanos van a salir en

la estación de penitencia, lo que supondrá una mejora

organizativa interna.

También conocerá los datos históricos de los hermanos,

sabiendo quien ha salido cada año, así como su posición

en la procesión, datos que mejoraran estaciones sucesivas.

La papeleta de sitio permitirá que los hermanos con

mayor antigüedad tengan el sitio acorde al tiempo que

llevan en la Cofradía.

Con la entrega de la papeleta de sitio se le haría llegar a

cada hermano las normas establecidas para la procesión.

Evidentemente pasará tiempo hasta que nos adaptemos a

este sistema y forme parte de nuestra forma de ver a la

Hermandad, pero es un paso que se debería dar.

Prueba del buen funcionamiento de la papeleta de sitio es

que en otras Hermandades de la localidad ya se están

utilizando con un excelente resultado.

Confiamos en que estas líneas os hayan servido para

conocer un poco más este tema y que si se lleve a cabo

contemos con vuestra implicación para la mejora de

nuestra Hermandad.

                                          Vocalía de Manifestaciones Públicas.
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QUERIDO/A HERMANO/A
SOLICITE SU PAPELETA DE SITIO PARA EL

PRÓXIMO DOMINGO DE RAMOS



C/ Santo Domingo, 25
Tel.: 953 742 185

BAEZA (Jaén)



Capellán:
 Rvdo. Sr. D. Andrés Nájera Ceacero

Hermana Mayor: 
N. Hna. Concepción Martínez Murillo

Vice-Hermano Mayor: 
N. Hno. Francisco Javier Moreno Ruiz

Tesorero:
N. Hno. Javier Ruiz Contreras

Vice-Tesorero:
N. Hno. Manuel Quesada Jiménez

Secretaria: 
N. Hna. Ana Belén Catena Cruz

Vice-Secretario:
N. Hno. Carlos Javier Alonso Civantos

Vocalía de Culto y Espiritualidad:
N. Hno. Víctor Alonso Civantos

N. Hna. María Francisca Catena Cruz
N. Hna. Francisca Catena Gallego
N. Hna. Mª Mónica Garrido Lemus
N. Hna. Antonia Moreno Redondo

Vocalía de Manifestaciones Públicas:
N. Hna. Rosa María Castro Gámez

N. Hno. Antonio Dionisio Lozano Salcedo
N. Hna. Ana Márquez Montoro

N. Hno. José María Moreno Pérez
N. Hno. José Manuel Yera Méndez

Vocalía de Formación: 
N. Hno. Pedro de Haro Herrera

N. Hno. Pablo Leal González
N. Hna. Manuela Rodríguez Moreno

N. Hna. María Bernabela Ruiz Contreras

Vocal de Caridad y Convivencia:
N. Hna. Mª Carmen Catena Cruz
N. Hna. Faustina Cruz Contreras
N. Hno. Diego Moreno Fernández

N. Hna. Ramoni Pérez Ruíz

Vocalía de Juventud:
N. Hno. Gregorio Checa Yera
N. Hna. Gloria Montes Pérez

N. Hno. Juan Ruiz Catena

Vocalía de Comunicación:
N. Hno. Francisco Javier Cano Herrera
N. Hno. Antonio J. Cabrera Gutiérrez

N. Hno. Manuel D. Lozano Guerra

Representante Consejo Pastoral Parroquial: 
N. Hna. Magdalena Del Carmen Delgado Moreno

Representante Confraternidad Nacional de HH 
y CC de la Oración en el Huerto, Getsemaní: 

N. Hno. Manuel Dionisio Lozano Guerra

Capataces:
N. Hno. Juan Miguel Rodríguez Sánchez
N. Hno. Pedro Manuel Gallego Ceacero

Camareras:
N. Hna. Ana María Contreras Serrano

N. Hna. Faustina Cruz Contreras
N. Hna. Ramona Pérez Ruiz

N. Hna. Manuela Rodríguez Moreno

Vestidor:
N. Hno. Fernando Curiel Palomares

Colaboradores:
N. Hno. Antonio Anguís Ceacero

N. Hno. Juan Catena Anguís
N. Hno. Bartolomé Chinchilla Lorite
N. Hna. Marina Escalera Cumplido
N. Hno. Juan Jesús García Espinar
N. Hna. Ana Isabel Garrido Checa

N. Hno. Daniel Lozano Molina

JUNTA DE GOBIERNO
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GRACIAS

Blog: http://oracionyrosariobaeza.blogspot.com/
Wikipedia: https://es.wikipedia.org/wiki/Hermandad_de_la_Oración_en_el_Huerto_(Baeza)

X (Twitter): @HuertoBaeza
Facebook: Jesús Rosario Huertas Baeza (Oración y Rosario)

Instagram: huertobaeza
WhatsApp: 644490099 y Canal propio de noticias

Telegram: Hdad Oración en el Huerto Baeza
Signal: 644490099

YouTube: Oración en el Huerto Baeza
Bizum: Código 05208 
Correos electrónicos: 

oracionyrosariobaeza@gmail.com  oraciondelhuertobaeza@live.com

HAZ CLICK EN LOS ICONOS PARA UNIRTE

SÍGUENOS EN

https://www.instagram.com/huertobaeza/
https://www.facebook.com/OracionyRosario
https://twitter.com/HuertoBaeza
https://oracionyrosariobaeza.blogspot.com/
https://www.youtube.com/@oracionenelhuertobaeza104
https://whatsapp.com/channel/0029VaFLSFH9xVJdc0I4Yf46
https://www.threads.net/@huertobaeza



